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Промплощадка  

Промышленный комплекс виден 
издалека: выполненный в жёлто-
оранжевой цветовой гамме ком-
бината, он заметно выделяется на 
степном фоне. К подразделению 
ведёт «свежая» асфальтированная 
дорога, на подъезде установлен 
шлагбаум с обозначением «Тер-
ритория ПАО «ММК», подведены 
железнодорожные пути. С первого 
взгляда всё готово к пуску объекта. 

Как оказалось, практически стопро-
центная готовность подтверждается и 
со второго взгляда, когда попадаешь за 
ограждение новой фабрики. В стадии за-
вершения благоустройство территории, 
проводится озеленение – завозят землю, 
высаживают молодые берёзки. Вроде не 
слишком важная деталь, но тем не менее: 
уж если речь идёт о белом производстве, 
которое будет представлять собой новая 
агломерационная фабрика, то должно 
быть и чисто, и красиво. Озеленению пром-
площадки и города в ПАО «ММК» уделяют 
много внимания, так почему в новом цехе 
должно быть по-другому?

Аглофабрику № 5 начали строить в 
мае 2017 года, а если считать с возведе-
ния подстанции № 68, то ещё раньше 
– в декабре 2016 года. Стройка развер-
нулась буквально в чистом поле, северо-
восточнее цеха подготовки аглошихты 
горно-обогатительного производства. В 
учёт брали логистику движения сырья и 
продукции, а также требования природо-
охранного законодательства. 

С пуском аглофабрики № 5 
и выводом из строя 
4-й аглофабрики 
существенно сократится 
негативное воздействие 
на окружающую среду

Инвестиции в новое производство со-
ставили около 30 миллиардов рублей. Это 
уникальный экологический проект, пото-
му что в его рамках предусмотрен целый 
комплекс природоохранных сооружений. 
Каждая агломашина снабжена двумя 
электрофильтрами, предназначенными 
для очистки аглогазов от пыли.

Продолжение на стр. 2

На Магнитогорском металлур-
гическом комбинате успешно 
функционируют уже 16 про-
граммных роботов, имитирую-
щих действия реальных сотруд-
ников. До конца года компания 
планирует роботизировать в 
общей сложности 32 производ-
ственных процесса.

Об этом рассказал начальник про-
ектного офиса «ММК-Информсервис» 
Валерий Рыболовлев в ходе конфе-
ренции «Цифровая трансформация в 
металлургии», прошедшей в рамках 
деловой программы форума «Инно-
пром» в Екатеринбурге.

Первого программного робота ММК 
запустил в эксплуатацию в прошлом 
году в коммерческой дирекции: ро-
бот, созданный на базе инновацион-
ной технологии RPA (Robotic Process 
Automation), отвечает за взаимодей-
ствие с поставщиками металлолома. В 
частности, он обрабатывает электрон-
ную почту, самостоятельно выполняет 
поиск по базам РЖД и формирует 

отчёты для профильных служб компа-
нии. В текущем году ММК планирует 
детально проанализировать ещё 69 
производственных процессов на пред-
мет возможности их роботизации.

Развитие RPA-технологий – одно из 
направлений реализуемой на ММК 
концепции «Индустрия 4.0», которая 
предусматривает комплексную циф-
ровизацию бизнес-процессов с целью 
повышения эффективности производ-
ства. По словам Валерия Рыболовлева, 
ключевыми технологиями диджита-
лизации в ближайшие пять–десять 
лет станут математические модели и 
цифровые двойники. Для их разработ-
ки и внедрения в научно-техническом 
центре ММК создана группа матема-
тического моделирования и системно-
аналитических исследований.

За три года группа проделала боль-
шую работу: разработаны и внедрены 
несколько программных решений, 
работающих на технологиях Big Data и 
искусственных нейронных сетей. Так, 
например, разработана математиче-

ская модель оптимизации закупок и 
потребления угольного сырья, благо-
даря которой по итогам прошлого года 
компания сэкономила более 500 млн. 
рублей. В опытно-промышленную экс-
плуатацию введён рекомендательный 
сервис «Снайпер», разработанный 
ММК совместно с компанией Mechanica 
AI, позволяющий оптимизировать 
расход ферросплавов и добавочных 
материалов при выплавке стали.

Магнитогорский металлургический 
комбинат всегда с успехом внедрял 
самые передовые технологии автома-
тизированного управления производ-
ством. В рамках стратегической ини-
циативы «Индустрия 4.0» компания 
органично использует возможности 
нового технологического уклада для 
повышения эффективности планиро-
вания, улучшения качества продукции 
и снижения операционных издержек. В 
настоящий момент ММК в партнёрстве 
с «Делойт» готовит дорожную карту 
цифровизации комбината на средне-
срочный период. Она будет включать 
в себя наиболее эффективные про-
екты, которые помогут ММК быстрее 
достичь стратегических целей и су-
щественно повысить эффективность 
бизнеса.
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Цифровая трансформация

Готовность номер один!
В предверии Дня металлурга 
председатель совета директоров 
ПАО «ММК» посетил 
аглофабрику №  5

53 дня

Александр Бочкарёв, Виктор Рашников
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Календарь

Будни и праздники
Правительство России утвердило перенос вы-
ходных дней в 2020 году.

Так, выходные 4 и 5 января (суббота и воскресенье), со-
впадающие с нерабочими праздничными днями, перено-
сятся на 4 и 5 мая. Таким образом, россиян ждут затяжные 
каникулы в январе и мае, а также длинные выходные в 
феврале, марте и июне.

В январе россияне будут отдыхать с 1 по 8-е число, 
по случаю Дня защитника Отечества – 22–24 февраля, 
Международного женского дня – 7–9 марта. Каникулы 
в мае продлятся с 1 по 5-е, а День Победы – с 9 по 11-е, 
День России – с 12 по 14 июня, День народного единства 
россияне отметят 4 ноября.

Пенсии

Реформу откладывают
Публичное обсуждение проекта новой пенсион-
ной системы – индивидуального пенсионного 
капитала (ИПК) – может быть перенесено на 
следующий год. С такой инициативой выступил 
Центробанк, пишет РБК.

Окончательное решение о сроках общественного об-
суждения реформы пока не принято. ЦБ предлагает пере-
нести его из-за несогласия с принципиальным моментом 
– добровольностью участия граждан в системе. Регулятор 
считает, что такой подход, предложенный Минфином 
по требованию президента Владимира Путина, лишает 
смысла всю идею.

Система ИПК предполагает, что граждане будут само-
стоятельно производить отчисления со своих доходов 
в негосударственные пенсионные фонды. Эти средства 
будут инвестироваться без участия государства и за-
менят собой нынешнюю накопительную часть пенсии, 
замороженную в 2014 году. Размер взносов будет варьи-
роваться и повышаться от ноля процентов в первый год 
до шести – в шестой.

Изначально Минфин предлагал подключать к системе 
всех россиян, используя принцип согласия по умолчанию. 
Однако затем от такого подхода отказались после крити-
ки со стороны главы государства.

Будьте бдительны!

Обман по телефону
«Роскачество» рассказало о главных признаках, 
с помощью которых можно выявить телефон-
ного мошенника, пытающегося присвоить себе 
деньги с банковской карты жертвы. Подробная 
инструкция опубликована на сайте организа-
ции.

Авторы выделили 11 пунктов, описывающих типичное 
поведение злоумышленников при звонке клиенту банка. 
Главный признак, выдающий их недобросовестные на-
мерения, – просьба назвать CVV-код, расположенный на 
обратной стороне карты, а также кодовое слово или код из 
смс-сообщения. В этом случае необходимо прервать раз-
говор и сообщить о нём в банк, говорится в инструкции.

Ещё один признак, позволяющий выявить мошенника, 
– просьба перевести деньги по указанным реквизитам. 
Авторы предупреждают, что рассказанная легенда может 
звучать убедительно, и призывают не верить ей в любом 
случае. Также они предостерегают от предоставления по 
телефону каких-либо личных сведений.

Один из распространённых в последнее время спосо-
бов мошенничества – звонок с предупреждением о не-
санкционированных списаниях с карты. Если человек, 
представившийся сотрудником банка, рассказывает, что 
неизвестные пытаются провести операцию без вашего 
ведома, стоит сразу прервать разговор и обратиться в 
кол-центр кредитной организации. Причём верить не 
стоит, даже если злоумышленник называет точную сум-
му остатка на счёте и последние проведённые по нему 
операции, – такие данные доступны на чёрном рынке, 
отмечают авторы.

Также они рекомендуют не верить сказанному, если зво-
нящий представляется сотрудником банка, но при этом 
отказывается назвать своё имя и номер телефона. Кроме 
того, мошенничеством, скорее всего, являются сообщение 
о выигрыше в лотерее или просьба перевести деньги 
близкому человеку, оказавшемуся в сложной ситуации. 
В таких случаях стоит самостоятельно позвонить род-
ственникам или знакомым, о которых идет речь, а также 
задавать уточняющие вопросы, советуют авторы.

По данным «Роскачества», в 2018 году было зарегистри-
ровано 42,7 тысячи попыток телефонного мошенниче-
ства, выявленных правоохранительными органами.

Промплощадка  

Готовность номер один!
В предверии Дня металлурга председатель совета директоров 
ПАО «ММК» посетил аглофабрику №  5
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Окончание. 
Начало на стр. 1

Также смонтированы два се-
роулавливающих скруббера, 
одиннадцать систем аспирации 
с рукавными фильтрами, систе-
мы рециркуляции аглогазов на 
агломашинах для повышения 
производительности. Возведена 
установка обезвоживания гипса, 
система сбора и отвода ливне-
вых стоков с промышленной 
площадки в оборотную систему 
шламохранилища № 2 горно-
обогатительного производства.

С пуском аглофабрики № 5 и выво-
дом из строя четвёртой аглофабрики 
существенно сократится негативное 
воздействие на окружающую среду: вы-
бросы пыли снизятся на 490 тонн в год, 
диоксидов серы – на 3280 тонн в год. Со-

кратятся сбросы взвешенных веществ 
в оборотную систему водоснабжения 
на 600 тонн в год. Улучшатся условия 
труда работников агломерационного и 
доменного производств.

Новая аглофабрика позволит обеспе-
чить доменный цех ММК высококаче-
ственным агломератом, произведённым 
с использованием самых современных 
энергосберегающих и экологически 
безопасных технологий, и снизить се-
бестоимость чугуна.

В апреле состоялся рабочий запуск 
агломерационной машины № 1, которая 
выдала первый агломерат для домен-
ного цеха. 

За неделю до Дня металлурга, на ко-
торый запланирован торжественный 
ввод в эксплуатацию аглофабрики 
№ 5, председатель совета директоров 
Виктор Рашников осмотрел производ-
ственные цеха, оценил готовность объ-

екта и остался доволен результатами 
работы. Завершающим этапом рабочего 
визита стало посещение главного поста 
управления. Помещение оснащено не 
только рабочими местами операторов, 
но и огромным экраном, на котором 
есть возможность в режиме реального 
времени отслеживать все производ-
ственные процессы. 

Все проекты, которые компания реа-
лизует в последнее время, ориентирова-
ны  на достижение прежде всего эколо-
гических целей, неоднократно отмечал 
председатель совета директоров ПАО 
«Магнитогорский металлургический 
комбинат» Виктор Рашников. Он уверен, 
что природоохранные мероприятия, за-
планированные к реализации на ММК, 
в том числе в агломерационном произ-
водстве, позволят сделать Магнитку 
по-настоящему чистым городом.

 Ольга Балабанова
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«В своей работе в этом направ-
лении мы руководствуемся 
Стратегией реализации нацио-
нальной политики в Российской 
Федерации до 2025 года. Задачи 
определены серьёзные: это обе-
спечение межнационального 
мира и согласия, гармонизация 
межконфессиональных отноше-
ний, формирование духовных 
потребностей граждан и, пре-
жде всего, молодёжи», – под- 
черкнул Алексей Текслер.

Эксперты отмечают достаточно 
конструктивный диалог органов ис-
полнительной власти региона и рели-
гиозных объединений, национально-
культурных центров. Ведущую роль 
в развитии этнического своеобразия 
и гармонизации межнациональных 
отношений играют национально-
культурные центры. Развивая свою 
самобытную культуру, язык, народные 
ремёсла, они вносят вклад во взаи-
мообогащение культур, укрепление в 
каждом из нас чувства единой много-
национальной семьи.

На Южном Урале  
дружно сосуществуют  
132 национальности.  
Из 429 религиозных организаций, 
зарегистрированных в регионе,  
105 – это мусульманские общины

По линии межконфессиональных 
отношений в области сформирован 
насыщенный календарь мероприятий, 
в том числе международного уровня. В 
2019 году проведён фестиваль нацио-
нального творчества «Навруз», который 
собрал более трёх тысяч человек и 28 
национально-культурных объединений. 
Состоялся форум «Славянский научный 
Собор». Целый ряд мероприятий был 
проведён в рамках празднования Дня 
России. Челябинская область не пер-
вый год принимает активное участие 
в праздновании Дня семьи, любви и 
верности. В 2019 году, в канун празд-
ника, в Южноуральске был открыт 
памятник святым Петру и Февронии, 
покровителям семьи и брака в право-
славной традиции. В Троицке успешно 
прошёл областной Сабантуй и состоя-
лись ежегодные «Расулевские чтения». 
Научно-практическая конференция 
по актуальным вопросам ислама, по 
словам Алексея Текслера, со следую-
щего года будет включена в перечень 
официальных мероприятий Федераль-
ного агентства по делам национально-
стей Российской Федерации. Важным 
фактором принятия такого решения 
стало открытие в 2018 году в Троицке 
медресе Зайнуллы Расулева – един-
ственного на территории Уральского 
федерального округа мусульманского 
учебного заведения. Уже год действует 
соглашение о сотрудничестве между 
медресе и вузами-партнёрами – это 
Южно-Уральский аграрный госунивер-
ситет и Челябинский госуниверситет 

– о реализации образовательных про-
грамм, направленных на подготовку 
священнослужителей и религиозного 
персонала для местных мусульманских 
общин Центрального духовного управ-
ления мусульман России. Это уникаль-
ная практика не только в УрФО, но и в 
целом в России.

«Выражаю благодарность митро-
политу Челябинскому и Миасскому 
Григорию, муфтию Челябинской и 
Курганской областей Ринату Раеву, 
национально-культурным центрам и 
общественным организациям, которые 
принимали участие в подготовке и про-
ведении этих мероприятий», – добавил 
глава региона.

На заседании обсуждались вопросы 
реализации в Челябинской области 
Стратегии государственной нацио-
нальной политики РФ на период до 
2025 года, формирования системы 
взаимодействия с молодёжными, на-
циональными, религиозными, нефор-
мальными общественными объеди-
нениями на территории Челябинска, 
деятельности культурных центров в 
сфере сохранения и развития русской 
культуры и языка.

«В сфере национальной политики 
нам нужно разумно сочетать большие 
события с повседневными мероприяти-
ями, которые, собственно, и формируют 
наше межнациональное пространство. 
В рамках подобных мероприятий все 
мы сможем больше взаимодействовать 
на регулярной основе», – резюмировал 
Алексей Текслер.

В мире и согласии
Глава Челябинской области Алексей Текслер провёл заседание совета  
по реализации государственной национальной политики

Топ-10

Рейтинг влияния
В Челябинске представили рейтинг влияния 
региональной элиты. Результатами исследова-
ния за первую половину 2019 года поделились 
сотрудники лаборатории прикладной поли-
тологии и социологии Челябинского филиала 
РАНХиГС.

Перечень был составлен на основе консолидированных 
оценок 52 экспертов, а в рейтинг-лист исследователи 
включили 136 персон, 13 из которых попали туда впервые, 
пишет «Южноуральская панорама». 

Первое место с баллом влияния 8,28 занял глава регио-
на Алексей Текслер. В топ-10 также вошли председатель 
совета директоров ПАО «ММК» Виктор Рашников (8,22), 
глава управления ФСБ по Челябинской области Сергей 
Сизов (7,47), бизнесмен Александр Аристов (7,06), руко-
водитель Челябинского УФАС Анна Козлова (6,88), пред-
седатель совета директоров РМК Игорь Алтушкин (6,50), 
начальник регионального полицейского главка Андрей 
Сергеев (6,28), депутат Госдумы РФ Валерий Гартунг (6,24), 
прокурор Челябинской области Виталий Лопин (6,24) и 
первый заместитель губернатора Челябинской области 
Виктор Мамин (6,22). 

Социологи отмечают, что результат сентябрьских вы-
боров станет драйвером новой расстановки политических 
сил и динамичного изменения ситуации во многих сферах 
жизни региона. Следующие рейтинги известности и сте-
пени влияния региональной элиты будут презентованы в 
декабре 2019 года.

Медицина

Комфорт для пациентов
Масштабная реконструкция медицинских 
учреждений в городах и районах Челябинской 
области начнётся в текущем году благодаря 
национальному проекту «Здравоохранение». 
Ремонтные работы запланированы на 118 объ-
ектах 53 медучреждений.

Кроме того, больницы и поликлиники региона получат 
новое медицинское оборудование. По данным областного 
минздрава, заключены контракты на поставку в текущем 
году 62 единиц медицинской техники. Так, например, дет-
ская больница Магнитогорска получит новый рентгенов-
ский аппарат и цифровую широкоугольную ретинальную 
камеру.

Всего в систему здравоохранения Южного Урала в 2019 
году будет направлено более 30 миллиардов рублей.

Добавим, за первые четыре месяца реализации нацпро-
екта «Здравоохранение» в регионе удалось уменьшить ко-
личество летальных исходов трудоспособного населения. 
Снизилась и младенческая смертность. По сравнению с 
аналогичным периодом прошлого года удовлетворённость 
южноуральцев работой поликлиник выросла на 36,6 про-
цента. На 30 процентов увеличилось время врачебного 
приёма пациентов, на 10 процентов уменьшилось время 
их ожидания у кабинетов.    

Напомним, ранее врио губернатора Челябинской области 
Алексей Текслер поручил сконцентрироваться на повы-
шении эффективности и качества оказываемых услуг в 
сфере здравоохранения. 

Кошелёк

Признак доверия
Банки существенно повысили кредитные лими-
ты для южноуральцев. Эту тенденцию отметило 
Национальное бюро кредитных историй.

Специалисты ведомства оценили ситуацию на банков-
ском рынке страны в части представления лимитов по 
кредитам для населения в период с января по май 2019 
года. В Челябинской области средний размер лимита со-
ставил 52783 рубля. В сравнении с аналогичным периодом 
прошлого года произошёл рост на 20 процентов. Эксперты 
считают, что рост лимитов напрямую связан со снижением 
просрочки по выплатам кредитов. 

Однако челябинские «лимитные» размеры всё равно 
остаются ниже среднероссийского уровня. В целом по 
стране лимит по выданным кредитным картам в первые 
пять месяцев года составлял 55400 рублей.

Соседние территории, вошедшие в список лидеров стра-
ны на этом рынке, показывали разные темпы роста лими-
тов. Так, например, в Свердловской области рост кредитных 
лимитов составил 6,2 процента, однако в абсолютном вы-
ражении она обгоняет Челябинскую область по данному 
показателю – 54338 рублей. А вот в Башкортостане рост 
лимитов был близок к челябинскому – 18,2 процента, 
однако сумма, которой могут воспользоваться жители со-
седнего региона, меньше нашей – 48464 рубля.

 Специалисты Национального бюро кредитных историй 
отмечают, что рост кредитных лимитов в стране в 2019 году 
наблюдается во всех возрастных категориях заёмщиков. 
Самый большой средний размер лимитов по картам в 2019 
году в России – у заёмщиков в возрасте от 40 до 49 лет (64,6 
тысячи рублей), а самый низкий – у граждан моложе 25 лет 
(35,5 тысячи рублей).
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К 2021 году в Магнитогорске 
будут введены в строй два до-
школьных учреждения на 230 
и 290 мест, что существенно со-
кратит очередь в детские сады 
города.

Оба ДОУ будут построены по на-
циональному проекту «Образование» на 
средства государственной программы 
«Поддержка и развитие дошкольного 
образования в Челябинской области». 
Один – вместимостью в 230 человек, 
рассчитанный на 12 групп, – появится 
в микрорайоне №137а. Для строитель-
ства дошкольного учреждения преду-
смотрено около 159 миллионов рублей. 
Монтажные работы начнутся в 2020 
году, а в 2021 году они должны быть 
завершены. Второй детский сад рассчи-
тан на 290 мест и также на 12 групп, он 
появится в 147-м микрорайоне Магни-

тогорска. Общий объём финансирования 
составит 252 миллиона рублей.

Параллельно в городе реконструи-
руют здание бывшей учебной части 
университета. До конца года работы 
завершатся, здесь откроют группы для 
дошколят. Появление нового детского 
сада поддержал врио губернатора Че-
лябинской области Алексей Текслер во 
время визита в Магнитогорск в апреле 
2019 года.

«После реконструкции помещений по 
улице Доменщиков, 28/1 здание станет 
вторым подразделением ДОУ № 150. В 
саду на 85 мест будут две группы для 
детей раннего возраста и три группы 
для детей старшего дошкольного воз-
раста», – уточнил начальник отдела ор-
ганизации дошкольного образования 
управления образования администра-
ции города Михаил Иванов.

Проект и смета реконструкции объ-

екта получили положительные заклю-
чения госэкспертизы.   

«По состоянию на 1 июля 2019 года 
в единой городской очереди на по-
ступление в детские сады стоят 1 152 
ребёнка в возрасте от одного года до 
трёх лет. Наиболее острая потребность 
по устройству детей в детские сады в 
микрорайонах №137а и №147», – сооб-
щила руководитель городского управ-
ления образования Наталья Сафонова.

«С введением дошкольного учрежде-
ния на 230 человек мы сможем ликви-
дировать очередь в 137а микрорайоне. 
Если там и будут случаи нехватки мест, 
то это будут единичные примеры, 
которые мы сможем решить за счёт 
близлежащих детских садов. Если гово-
рить про южную часть Магнитогорска 
– 147 микрорайон, то на сегодняшний 
день там два детских сада, в каждый из 
которых ходят 350 ребят. Строитель-
ство одного ДОУ на 290 мест частично 
решит проблему, и я думаю, что вопрос 
нехватки мест постепенно будет снят», 
– добавил Михаил Иванов.

Нацпроекты в действии
Качество жизни

Регион
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Вслед за мечом Победы
Активные участники ветеранского движения Магнитки  
отмечены медалью, учреждённой к 90-летию города

НаграждениеСвязи

Традиция
Встреча заместителя 
генерального директо-
ра по производству ПАО 
«ММК» Олега Ширяева 
с металлургами, чей 
труд отмечен подписа-
нием индивидуальных 
контрактов, проходила 
в центральной лабора-
тории контроля. 

В конференц-зале – больше 
восьмидесяти специалистов, 
представляющих производ-
ственные подразделения, 
охватывающие всю техноло-
гическую цепочку ММК. По 
мнению руководства прак-
тика поощрения лучших ра-
бочих индивидуальной си-
стемой оплаты труда служит 
хорошей мотивацией и повы-
шает меру ответственности 
самих контрактников, а кроме 
того способствует развитию 
здоровой конкуренции.

Для рабочих 
индивидуальный  
контракт – это оценка  
их работы  
и стимул для дальнейшего 
профессионального роста

По мнению обеих сторон 
– от вовлечённости каждого 
работника ММК в трудовой 
процесс, от нацеленности на 
общий результат зависит раз-
витие компании, её будущее. А 
для этого необходимо, чтобы 

люди за трудовыми буднями и 
рутиной видели высокие цели 
предприятия, его стратегию. 
Об этом и шёл разговор на 
встрече: о перспективах но-
вой аглофабрики, о мировой 
конъюнктуре на прокат, о 
дальнейшем развитии ММК 
и о задачах, которые стоят 
перед многотысячным кол-
лективом комбината. 

Традиция подписания кон-
трактов с рабочими ведущих 
профессий существует на 
ММК уже почти два десятиле-
тия. Исходной датой называ-
ют 2001 год, но «старожилы» 
предприятия утверждают, что 
зародилась она ещё раньше 
и сохранялась даже пери-
од глобального финансово-
экономического кризиса, ког-
да ММК, как и вся российская 
промышленность, испытывал 
колоссальный дефицит де-
нежных ресурсов. 

Кандидатуры контрактни-
ков обсуждают и выдвигают 
в цехах. В числе требований, 
наряду с выполнением тру-
довых показателей, соблю-
дением технологических ин-
струкций, правил по технике 
безопасности и внутреннего 
трудового распорядка, чис-
лятся активная жизненная 
позиция, наставничество, 
рационализаторство и изо-
бретательство.

 Елена Брызгалина

Вручение наград состоялось 
в концертном объединении. В 
числе приглашённых – люди, 
которых по праву называют 
золотым фондом Магнитки. Их 
трудовая биография неотдели-
ма от родного города, и даже 
выйдя на заслуженный отдых, 
они продолжают принимать 
активное участие в его жизни. 

Приветствуя собравшихся, предсе-
датель городского совета ветеранов 
Александр Макаров отметил, что эта 
медаль, несмотря на юбилейный ста-
тус, имеет серьёзное «содержание» 
и отражает личный вклад каждого в 
развитие ветеранского движения Маг-
нитки. Прежде чем вручить памятный 
знак, Александр Андреевич с гордо-
стью представлял награждённых и 
рассказывал о работе, проделанной 
ими на благо города. Среди тех, кто от-
мечен медалью, не только пенсионе-
ры, но и руководители предприятий, 
фирм, общественных организаций и 
объединений, оказывающих совету 
ветеранов поддержку в проведении 

различных встреч и акций. Медали 
получили и вдовы активных участни-
ков ветеранского движения – Виктора 
Аникушина, Валерия Филиппова, 
Николая Соколова. 

– Семья благодарна за память о 
моём муже, Николае Семёновиче, – 
обратилась к залу Галина Владими-
ровна Соколова. – Он предано любил 
Магнитку и многое сделал для её 
развития. 

На этой же встрече совет вете-
ранов вручил сертификаты на по-
ездку в Волгоград организаторам 
и активным участникам городской 
акции «Маршрут памяти». В состав 
делегации вошли ветераны, участник 
Великой Отечественной войны, вос-
питанники военно-патриотических 
клубов, командир поискового отряда 
и представители городской обще-
ственности. В дар государственному 
историко-мемориальному музею-
заповеднику «Сталинградская битва» 
они передадут частицу знаменитого 
магнитогорского металла и горсть 
уральской земли.

 – В этом году «Маршрут памяти» 
вышел за пределы Магнитогорска, 
– объяснил Александр Макаров. – На-
правление подсказал легендарный 
памятник «Тыл–Фронту», а точнее 
главный его символ – меч Победы, 
который уральский рабочий пере-
даёт воину. Позже этот меч подняла 
Родина-мать в Волгограде, а опустил 
воин-освободитель в Берлине.

Поделился Александр Андреевич и 
планами на будущее. По его словам, в 
2020 году, в рамках празднования 75-
летия Великой Победы, к «Маршруту 
памяти» будут привлечены все школы 
города. Их представителям вручены 
не только сертификаты участников, 
но и специальные дневники, которые 
школьники заполнят во время экс-
курсий по «боевым местам». Итогом 
этой работы станет смотр дневников. 
Его победители войдут в делегацию, 
которая весной будущего года отпра-
вится в Берлин, в Трептов-парк, где 
установлен знаменитый памятник 
«Воин-освободитель».

 Елена Брызгалина

Диалог с челябинским  
землячеством

Глава Челябинской области Алексей Текслер в 
Москве встретился с представителями Россий-
ской общественной организации «Челябинцы». 
Между правительством региона и объединением 
было заключено соглашение о сотрудничестве.

Общественная организация объединяет более 200 че-
ловек. В её составе – заслуженные ветераны, талантливая 
молодёжь, заслуженные деятели культуры и искусства, 
учёные, спортсмены, видные политические деятели. 
Возглавляет организацию Александр Валов. В 2020 году 
объединению южноуральцев исполнится 25 лет, на про-
тяжении которых его участники не теряли связей с Челя-
бинском и областью.

Общественники рассказали о том, какой хотят видеть 
свою малую Родину, высказали предложения по улучше-
нию внешнего облика областного центра, улучшению 
жизни своих земляков. Шестикратная олимпийская 
чемпионка по конькобежному спорту Лидия Скобликова 
озвучила ряд инициатив по развитию физкультуры и 
спорта в Челябинской области. Одна из инициатив моло-
дых представителей «Челябинцев» касалась проведения в 
южноуральской столице регионального урбанистического 
форума, где можно будет обсудить перспективы развития 
городских пространств и экологические вопросы. Также 
прозвучало предложение назвать одну из московских би-
блиотек в честь поэтессы Людмилы Татьяничевой, которая 
продолжительное время жила и работала на Южном Урале. 
Кроме того, на встрече часто поднимались вопросы работы 
с подрастающим поколением, создания условий, при ко-
торых талантливые южноуральцы могли бы реализовать 
себя на родной земле. 

«Все эти годы челябинское землячество помогало об-
ласти в развитии экономических связей, защищало её 
интересы, содействовало в привлечении инвестиций и 
передовых технологий, – отметил Алексей Текслер в бесе-
де. –  Весомой была помощь по линии Правительства РФ в 
принятии жизненно важных для региона решений. Кроме 
этого, воплощались в жизнь социальные инициативы, из-
давались книги, посвящённые нашим землякам. А главное 
– область всегда чувствовала вашу весомую поддержку. Рас-
считываю, что совместная работа будет продолжена, в том 
числе на базе постоянного представительства Челябинской 
области в Москве».

Отметили лучших
Подписание контрактов между руководством ММК и рабочими  
основных профессий – многолетняя традиция Дня металлурга

Олег Ширяев и специалисты ММК, отмеченные индивидуальными контрактами

Александр Макаров вручает памятный знак      В составе делегации воспитанники военно-патриотических клубов
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Вроде тучи и даже брызжет не-
большой дождик, но по улице 
Советской между Советской 
Армией и СТО коммунальщики 
поливают молодые ёлочки на 
газоне. Из цистерны поливоч-
ной машины через шланг вода 
подаётся под каждое деревце. 
Автомобиль движется мед-
ленно, чтобы рабочий успел 
пролить каждый саженец, ни 
один не обделив живительной 
влагой. 

– Дождь не пропитывает землю так, 
как нужно, поэтому даже в пасмурную и 
дождливую погоду, когда идут кратков-
ременные осадки, полив не отменяют, 
– пояснила заместитель начальника 
управления охраны окружающей среды 
и экологического контроля Евгения 
Алевская. – Полив проходит по графику, 
начиная с конца мая. Обслуживает по-
садки подрядчик ПАО «ММК», выиграв-
ший тендер на посадку и содержание 
зелёных насаждений в течение трёх 
лет. Позже саженцы оценят на прижи-
ваемость, а в сентябре не вышедшие из 
сонного состояния заменят на новые.

Напомним, что в 2018 году в рамках 
взаимодействия с комбинатом на терри-
тории города высажено более полутора 
тысяч деревьев. Годом раньше – ещё 
тысяча. В 2019 году ММК намечено 
подарить городу более 1600 деревьев. 
Они будут посажены в парках, скверах, 
но территории социальных объектов и 
на улично-дорожной сети. При выборе 
посадок специалисты отдают предпо-
чтение елям, липе, остролистным клё-
нам, рябине. С каждым годом породный 
состав улучшается, высаживают более 
благородные дорогие деревья. 

Саженцы на улице Советской «вы-
росли» в конце ноября–начале декабря. 
Из-за поздней осенней высадки часть 
елей до конца ещё не проснулась. Как 
объясняют экологи, это нормальное яв-
ление – саженцы могут «раскачиваться» 
до двух–трёх лет. 

– Ели привезены из пермского пи-
томника под заказ, с формированным 
комом, – объяснила главный специалист 
управления охраны окружающей сре-
ды и экологического контроля Елена 
Ионова. – Ком в питомнике формируют 
в виде круга, по мере роста закручивая 
корни по часовой стрелке. Подготов-
ленный таким образом посадочный 
материал лучше приживается: корневая 
система упакована в ткань, из-за чего 
ком распадается от влаги не сразу, а 
постепенно, корни нарастают новыми. 
Пока ель этими наросшими корнями 
не зацепится за землю, она не будет 
давать прироста. Под каждое дерево 
раз в неделю выливают 60–70 литров 
воды – этого достаточно на неделю даже 
при сухой погоде. Кроме того, весной 
саженцы получили порцию комплекс-
ного удобрения, перед зимой процедуру 
повторим, чтобы в мороз деревья ушли 
«сытыми», подготовленными. 

Если пройтись несколько метров, 
можно оценить: часть ёлочек выглядят 
вполне здоровыми, на них виден светло-
зелёный прирост, часть – засохшие, но 
имеющие несколько живых веток, часть 
– из разряда «пациент скорее мёртв». 

Хотя окончательный вывод по при-
живаемости, по словам специалистов, 
можно будет сделать только спустя три 
года после посадки. Те деревца, которые 
сейчас выглядят оптимистично, могут 
не пережить очередную зиму, а на вид 
засохшие могут проснуться и вытянуть-
ся новой хвоей. 

Практика показывает, что прижи-
ваемость саженцев в Магнитогорске 
выше предельного процента отпада: 
по деревьям 6–7, по кустарникам 10–12 
процентов. 

Большой урон молодым елям может 
нанести яркое весеннее солнце, кото-
рое, отражаясь от белого снега, сушит 

ветви. Бороться с этим начали недавно, 
укутывая саженцы до метра высотой 
мешковиной. 

– В этом году провели эксперимент: 
наравне с укрыванием тканью часть 
посадок обработали специальным 
составом, – объяснила Елена Ионова. – 
Это специальное средство для защиты 
хвойных растений от солнечных ожогов. 
Препарат образует защитный полупро-
зрачный слой, регулирующий темпера-
туру и испарение влаги растением, не 
вредит его росту и развитию. Делать 
выводы, какой из способов лучше, пока 
рано – будем следить за саженцами и 
контролировать процесс. 

  Ольга Балабанова

Магнитогорский металл 16 июля 2019 года вторник Городской проспект 5

Дм
ит

ри
й 

Ру
хм

ал
ёв

Ан
др

ей
 С

ер
еб

ря
ко

в

Озеленение

Профилактика

В преддверии Дня металлурга 
сотрудники полиции  продол-
жают проводить мероприятия, 
направленные на создание 
безопасных и комфортных усло-
вий празднования. 

В юбилейный для Магнитки год и во 
время подготовки торжеств по случаю 
главного праздника металлургов пред-
полагается участие большого числа 
творческих коллективов и гостей го-
рода. Массовые празднования и сейчас 
ежедневно проходят во всех районах 
Магнитогорска. 

Для сохранения общественного по-
рядка и безопасности граждан, пресе-
чения правонарушений и преступлений 
по инициативе начальника ГУ МВД 

России по Челябинской области генерал-
лейтенанта полиции Андрея Сергеева 
с 28 июня по 20 июля магнитогорский  
гарнизон полиции переведён на усилен-
ный вариант несения службы.

Ежедневно полицейские, находясь на 
маршрутах патрулирования, обращают 
внимание на граждан,  нарушающих об-
щественный порядок. Правоохранители 
не только пресекают противоправные 
действия, но и проводят разъяснитель-
ную работу. Так, за распитие  алкоголь-
ной продукции в общественных местах, 
появление  в состоянии опьянения пред-
усмотрена ответственность по части 1 
статьи  20.20 КоАП РФ: административ-
ный штраф от 500 до 1500 рублей. За на-
рушение, которое выражается  в явном 
неуважении к обществу, сопровождается 

нецензурной бранью, оскорбительным 
приставанием к гражданам, а равно уни-
чтожением или повреждением чужого 
имущества, существует статья 20.1 КоАП 
РФ, предусматривающая штраф от 500 
до 1000 рублей или административный 
арест до 15 суток.  

С начала года сотрудниками УМВД 
России по Магнитогорску составлено 
1919 административных протоколов. 
Большая часть нарушителей были 
наказаны за распитие алкогольной 
продукции в запрещённых местах, по-
требление наркотических средств или 
психотропных и потенциально опасных 
психоактивных или одурманивающих 
веществ. 589 протоколов составили за 
появление в общественных местах в со-
стоянии опьянения.

С каждой ёлкой, 
как с дитём

Усиленный вариант несения службы 

Чтобы высаженные на улицах города деревья 
прижились, их поливают, подкармливают, 
закрывают от солнца

Национальный рейтинг

Условия для бизнеса
Показатели национального рейтинга состояния 
инвестиционного климата муниципалитета 
обсудили на аппаратном совещании в админи-
страции. 

– Рейтинг оценивает работу региональной власти по 
созданию благоприятных условий ведения бизнеса и вы-
являет лучшие практики, – напомнила заместитель главы 
города Динара Хабибуллина. – Результат исследования 
стимулирует конкуренцию в борьбе за инвестиции на 
региональном уровне. Организатором рейтинга считается 
агентство стратегических инициатив. На Петербуржском 
международном экономическом форуме были озвучены 
результаты. Челябинская область поднялась в нём на одну 
позицию – с 22 на 21 место. Конкуренция между региона-
ми высокая. Нужно было немало сделать даже для того, 
чтобы просто сохранить позицию. 

Пилотная апробация национального рейтинга прошла 
в 2014 году в 21 субъекте Российской Федерации. Первый 
полномасштабный рейтинг был проведён в 2015 году. 
Работу региональных команд по созданию комфортных 
условий для бизнеса оценили в 76 субъектах Российской 
Федерации. В 2016 году исследование охватило все 85 ре-
гионов России. В 2017 году в рейтинге на общих условиях 
приняли участие все регионы России, 51 регион проде-
монстрировал общий рост интегрального показателя по 
сравнению с прошлым годом. В 2018 году рост в рейтинге 
продемонстрировали 78 регионов.

Система показателей рейтинга разработана с учётом 
лучшего отечественного и мирового опыта, направлен-
ного на оценку состояния инвестиционного климата. 
Рейтинг рассчитывается по 44 показателям по направле-
ниям: качество предоставления государственных услуг, 
институты для бизнеса, инфраструктура и ресурсы, под-
держка малого предпринимательства.  

Получение информации по показателям осуществляет-
ся через опросы предпринимателей и экспертов, а также 
с использованием статистических данных. Для каждого 
региона формируется база из 35-40 экспертов на осно-
вании списков кандидатов, представленных деловыми 
объединениями  и агентством стратегических инициатив. 
Выборка респондентов для экспертной оценки форми-
руется случайным образом из списка представленных 
кандидатов.

– Эффективная деятельность всех органов власти, 
представленных в городе, влияет на общее положение 
Челябинской области в рейтинге, – рассказала Динара 
Хабибуллина . – Поэтому задача всех структур: работать 
с максимальной отдачей и обеспечивать комфортную 
деятельность для предпринимателей.

  Ольга Балабанова

Знай наших

Спортивные награды
Аппаратное совещание 12 июля началось с на-
граждения победителей международных сорев-
нований.

– За прошедшие две недели произошло три значимых 
события в спортивной жизни города, – рассказал началь-
ник управления по физической культуре, спорту и туриз-
му Александр Берченко. – Магнитогорские спортсмены 
завоевали ряд престижных наград на соревнованиях. 
Воспитанник спортивной школы № 2 Никита Гутев стал 
серебряным призёром чемпионата России по триатлону 
среди незрячих спортсменов. Он один из претендентов 
на участие в Паралимпиаде в Токио в 2020 году. Алексей 
Фролов, воспитанник спортивной школы № 6, член сбор-
ной России по кикбоксингу стал, серебряным призёром 
Кубка мира в весовой категории до 57 килограммов. Мат-
вей Смышнов, занимающийся в спортивной школе № 3, 
стал бронзовым призёром IХ летней Спартакиады уча-
щихся России по прыжкам на двойном минитрампе среди 
юниоров. И теперь готовится к участию в первенстве мира, 
которое пройдёт в декабре этого года в Токио.

Глава города Сергей Бердников, вручая награды, побла-
годарил спортсменов за успехи, а тренеров – за хороших 
воспитанников. 
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Сергея Бердникова познако-
мили с работой частного кре-
матория. Одноэтажное здание 
располагается в Орджоникид-
зевском районе между шоссе 
Космонавтов, Челябинским 
трактом и Южным кладбищем. 
Для Магнитогорска – это уни-
кальное сооружение, поскольку 
в России кремируют умерших, 
как правило, в тех городах, чьё 
население превышает миллион 
человек.

Главная проблема мегаполисов 
заключается не только в катастро-
фической нехватке пространства для 
жизни, но и в увеличивающемся дефи-
ците мест захоронения. Крематории 
строят, чтобы сдерживать разрастание 
территорий кладбищ.

Впрочем, дело не ограничивается 
«войной» между городом и кладбищем 
за землю. Так, вице-президент похо-
ронных организаций России Сергей 
Якушин в статье, которую опублико-
вали в журнале «Похоронный дом», 
предупреждает, что почва на кладби-
ще имеет большое эпидемиологиче-
ское значение. В ней находятся воз-
будители инфекционных заболеваний. 
Человек заражается через пыль, воду, 
случайные контакты с птицами, жи-
вотными, насекомыми и растениями. 
Сергей Якушин призывает общество 
быть цивилизованнее – отказаться от 
кладбищ как таковых.

В Магнитогорске на правобережном 
кладбище фактически уже не хоронят 
– проводят подзахоронения рядом с 
могилами усопших родственников. А 
левобережное разрастается на четы-
ре гектара в год – это сорок садовых 
участков по десять соток. На южном 
кладбище тоже места пока есть.

Но Магнитогорску свойственна 
тенденция к укрупнению. По данным 
Федеральной службы статистики, на 
начало 2018 года по количеству жите-
лей город находился на 48 месте среди 
1113 городов России.

Крематорий построили в 2017 году. 
По словам директора похоронной 
компании Павла Шестакова, услуга 
мало востребована среди магнито-
горцев – до 20 обращений в месяц, и 
это с учётом иногородних заявок. Для 
наглядности: с января по июль 2018 
года, по отчёту местных властей о 
социально-экономическом положении, 
умерло 3273 человека – примерно, по 
545 горожан в месяц.

– Отношение людей к кремации 
разное: кому-то не нравится, кто-
то приветствует, – рассказал Павел 
Шестаков. – Тем не менее планируем 
построить рядом с крематорием про-
щальные залы, часовню и колумбарии 
открытого и закрытого типа.

Колумбарий – это ряды стен с углу-
блениями, в которых хранят урны с 
прахом. Углубление прикрыто таблич-
кой с именем покойного. В отличие 
от традиционных могил колумбарий 

не требует тщательного ухода. Его 
конструкция имеет строгий порядок, 
и люди, которые придут помянуть 
ушедших родственников и друзей, не 
заплутают в поисках их последнего 
пристанища. Кладбище же меняется 
ежедневно, и где вчера был пустырь, 
сегодня могут появиться сразу не-
сколько могил.

Главе Магнитогорска показали печь 
и технические помещения кремато-
рия, а также подробно рассказали о 
предназначении и принципах крема-
ции. После осмотра Сергей Бердников 
резюмировал:

– Сегодня Магнитогорск – практиче-
ски полумиллионный город, и стоит 
серьёзный вопрос по погребениям. С 
одной стороны, вкладываем серьёзные 
средства в содержание кладбищ, при-
водим их в порядок, но с другой сто-
роны, кладбища бурно растут, и новых 
территорий, которые соответствовали 
бы требованиям по захоронениям, 
очень мало. Актуальность крематория 
неоспорима. У людей появился выбор, 
к тому же христианская религия не 
запрещает кремировать.

По состоянию на конец 2018 года в 
России действуют 26 крематориев в 
22 городах – Москва и Новосибирск 
имеют по нескольку таких сооруже-
ний. На июль 2019 года анонсировано 
открытие крематория в столице Буря-
тии – Улан-Удэ.

 Максим Юлин
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Альтернатива

Цивилизованный подход 
к погребению
Глава Магнитогорска одобрил деятельность фирмы 
«Долг» по оказанию услуги кремирования усопших

Календарь

Грядёт Год памяти и славы
Президент РФ Владимир Путин подписал указ о 
проведении в России Года памяти и славы. Соот-
ветствующий документ опубликован на офици-
альном портале правовой информации.

В тексте документа, в частности, говорится: «В целях со-
хранения исторической памяти и в ознаменование 75-летия 
Победы в Великой Отечественной войне 1941–1945 годов 
постановляю провести в 2020 году в Российской Федерации 
Год памяти и славы». Указ вступил в силу со дня его под-
писания – восьмого июля.

Организацию мероприятий в рамках этого года прези-
дент возложил на Российский организационный комитет 
«Победа». Всю работу, связанную с новым проектом, будет 
координировать руководитель администрации президента 
РФ Антон Вайно. Разработку и утверждение плана основных 
мероприятий по проведению Года памяти и славы поручено 
обеспечить правительству в месячный срок. Все необхо-
димые мероприятия в рамках проведения Года памяти и 
славы рекомендовано осуществлять также и органам ис-
полнительной власти в регионах.

Общественное мнение

Россияне не против подделок
Большинство россиян, заявивших о приобрете-
нии копий роскошных вещей, не видят проблем 
в подделке люксовых брендов и считают, что 
бороться с контрафактной продукцией необя-
зательно. Об этом свидетельствуют данные 
компании BrandMonitor.

Против организованной борьбы с распространением 
контрафакта, согласно опросу, выступают 63 процента 
опрошенных, противоположного мнения придерживаются 
26 процентов респондентов, затруднились ответить 11 
процентов. Ответственным за борьбу с контрафактом и 
подделками большинство россиян считает государство (44 
процента), на втором месте – сами покупатели (27 процен-
тов), бренды оказались на третьем месте (18 процентов), 
а каждый десятый опрошенный затруднился ответить на 
вопрос.

При этом 80 процентов россиян признались, что регуляр-
но носят подделки наравне с лицензионными вещами зна-
менитых брендов. Об избирательности в выборе подделок 
сообщили 15 процентов, они надевают подделки только в 
определённых случаях. Лишь 3 процента россиян призна-
лись, что избавились от своих подделок после использова-
ния, а 2 процента затруднились ответить на вопрос.

Согласно подсчётам BrandMonitor, рынок контрафактных 
товаров достиг 280 миллиардов рублей. Основные каналы 
сбыта – это торговые центры и вещевые рынки.

Поколение next

Правовой ликбез на каникулах 
Сотрудники правового отдела внесли свой 
вклад во Всероссийскую акцию «Каникулы с 
общественным советом».

Представители общественного совета и юрисконсульт 
правового отдела  УМВД России по Магнитогорску Екате-
рина Соловьёва провели для ребят мероприятие «Знатоки 
безопасного поведения». Событие проходило в центре 
правовой информации «Библиотека Крашенинникова». 
На встречу с представителями исполнительной власти 
пришли более 150 школьников, которые отдыхают в лагере 
дневного пребывания детей «Радуга».

Представитель общественного совета заведующая би-
блиотекой Елена Ковалик, открыв встречу, пожелала под-
растающему поколению безопасного лета.  Взрослые про-
вели викторину на знание основных правил безопасности. 
Дети отвечали на вопросы, касающиеся поведения на улице 
и дома. Особый интерес вызвал видеоролик, рассказываю-
щий о правилах поведения в общественных местах. 

От участников викторины требовалось не только от-
ветить на вопросы, но и обосновать свою точку зрения. 
Особое внимание Екатерина Соловьёва уделила вопросам 
безопасного общения в социальных сетях, предупредив  
подростков: во время виртуального общения не стоит рас-
крывать личную информацию. 

– В лагере отдыхают дети различных возрастов, – уточ-
нила юрисконсульт, – со старшеклассниками  разбирали 
жизненные ситуации, давая им правовую оценку. Напри-
мер,  выясняли,  чем отличается кража от мелкого хищения,  
разбирали такие понятия, как правонарушение  и пре-
ступление. Ещё раз уяснили, за какие виды преступлений 
ответственность наступает с 14 лет. 

Доверительный разговор полицейских со школьниками с 
учётом возрастных особенностей позволяет сформировать 
правовую культуру подрастающего поколения  в соответ-
ствии с современными правовыми нормами.  

В отдел полиции «Орджоникид-
зевский» обратилась 46-летняя 
горожанка, ставшая очередной 
жертвой мошенников. Она пояс-
нила, что хотела приобрести ко-
тёнка редкой породы. На одном 
из сайтов нашла объявление о 
продаже животных. Созвонив-
шись с продавцом, перечислила 
на указанный счёт 9500 рублей, 
однако злоумышленник пере-
стал выходить на связь. 

В другом случае 79-летнюю  пенсио-
нерку обманул неизвестный,  выдав себя 
за родственника. Инкогнито по теле-
фону представился внуком и попросил 
перевести на ремонт телевизора 30 
тысяч рублей. Обман раскрылся, когда 
бабушка, переведя деньги на счёт, пере-
звонила внуку. 

Низкая стоимость электроники стала 
ловушкой, в которую попал 31-летний 
магнитогорец. На одном из сайтов он 
прочёл объявление о продаже игровой 
приставки, стоимость которой была в 
несколько раз ниже магазинной. Мо-
лодой человек, не задумываясь,  пере-
числил 8100 рублей, но вместо игровой  
приставки получил две бутылки обыч-
ной воды.

Жертвой мошенников стал и пенсио-
нер, которому позвонили неизвестные. 
Представившись сотрудниками службы 
безопасности банка, заявили о сбое 
программного обеспечения и просили 
назвать конфиденциальные данные его 
банковских карт. Ничего не подозреваю-
щий мужчина назвал секретные цифры 
и лишился 50 тысяч рублей.

На удочку обманщиков попался и 
56-летний водитель. По телефону ему 

предложили купить топливо по очень 
выгодной цене. Мужчина согласился, 
перевёл злоумышленникам более де-
сяти тысяч рублей, но топлива так и не 
дождался. 

В отдел полиции «Ленинский» обра-
тилась 40-летняя женщина, пострадав-
шая от обманщиков. На одном из сайтов 
она поместила объявление о продаже 
шубы. Позвонил потенциальный поку-
патель и под предлогом перевода предо-
платы за товар попросил продиктовать 
конфиденциальную информацию с её 
банковской карты. Со счёта женщины 
пропали более 23 тысяч рублей.

УМВД России по Магнитогорску при-
зывает горожан быть бдительными, не 
раскрывать конфиденциальные данные 
банковских карт, не переводить неиз-
вестным лицам предоплату за вирту-
альный товар. 

Реестр мошеннических уловок 

Павел Шестаков объясняет Сергею Бердникову принципы кремации

Температура в печи достигает 800 градусов
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Мир увлечений

Всё это зачастую раздра-
жает горожан, бывает не 
только неприятно, но и 
опасно – особенно в много-
людных местах и на парков-
ках, где иногда «балуется» 
молодёжь. Однако подобное 
поведение вполне одобряе-
мо и востребовано на специ-
альных площадках.

Судья второй категории
– Улицы города – не место для 

гонок, – говорит председатель фе-
дерации автоспорта Магнитогорска 
Антон Фролов. – Категорически 
против этого. Ведь рискуешь не 
только своей жизнью, но и жизнью 
других людей, в том числе детей. 
Приезжайте на соревнования, по-
казывайте свою удаль там. За-
работаете всеобщее уважение и, 
вдобавок, может быть, получите 
грамоту, медаль и приз. Не одобря-
ем и тех, кто оглушает окружающих 
мощным звуком колонок около 
подъездов или на перекрёстках 
перед светофором. Спрашиваем по-
рою таких водителей, почему их не 
видно на состязаниях по автозвуку? 
Зачастую они покупают системы 
на последние деньги только ради 
того, чтобы похвастаться перед де-
вушками. Не понимают, что мешают 
другим людям. 

Антон добавил, что если бы так 
сделали ценители настоящего зву-
ка, то музыку было бы слышно по 
всему городу. Настолько мощное у 
них оборудование.

– Как-то принимали участие в 
празднике в Агаповке, там не ока-
залось нормальной стационарной 
акустики, – рассказал он. –  Так 
один автомобиль смог обеспечить 
музыкальное сопровождение на 
весь посёлок.

Федерация автоспорта появилась 
в Магнитке около пяти лет назад 
и уже два года как стала частью 
аналогичного российского объеди-
нения. В первую очередь, это хобби. 
Семь человек увлекались машина-
ми и решили создать организацию, 
чтобы на законных основаниях про-

водить тренировки, соревнования, 
поддерживать друг друга и привле-
кать новых любителей автоспорта. 
Для Антона Фролова машины – не 
просто увлечение, а образ жизни. 
У него и работа связана именно с 
этим, помогает при купле-продаже 
авто. Знает все технические и юри-
дические нюансы, но в соревнова-
ниях не участвует.

– На это нет времени, – пояснил. 
– Я их организовываю. Это до-
вольно сложный процесс. Нужно 
согласовать множество пунктов, а 
самое тяжёлое – найти партнёров, 
которые бы согласились предо-
ставить призы, поучаствовать фи-
нансово. Ведь у нас общественная 
организация. Не зарабатываем на 
состязаниях. Правда, ничего в них и 
не вкладываем, кроме сил, времени 
и нервов. 

Антону это очень нравится, как 
и его единомышленникам. Лишь 
поэтому и занимаются. Находят 
площадки для проведения встреч, 
приглашают квалифицированных 
судей. Правда, сейчас могут судить 
сами. Прошли специальные курсы в 
Челябинске и Уфе. Антон уже судья 
второй категории. Теперь сам учит 
желающих на семинарах.

Гонки и скольжение
Соревнования проводятся по 

разным видам. Самые популярные 
– гонки, например, дрэг-рейсинг 
– на дистанции в 402 метра. Такое 
странное расстояние оттого, что 
изначально оно рассчитывалось 
под мили. Подобные соревнования 
особенно распространены в США. 
Причём, там бывают и другие дис-
танции. Предполагается, что в со-
стязаниях могут участвовать любые 
виды транспорта, в том числе мото-
циклы, велосипеды, даже тракторы 
и газонокосилки, но всё-таки чаще 
это гонки автомобилей. В России по-
добные заезды долгое время были 
нелегальными, с конфликтами, 
авариями и скандалами. В 2005 году 
построена первая в стране трасса 
для дрэг-рейсинга в Красноярском 
крае. Есть специальные участки в 
Москве и вокруг неё, а также в Ка-
релии, Ингушетии. Любители дрэг-

рейсинга из Магнитки и ближайших 
населённых пунктов гоняют около 
«Т-Моторса», который расположен 
недалеко от посёлка Смеловский. 
Некоторые соревнуются на трассах 
Башкортостана, зачастую создавая 
аварийные ситуации, но федерация 
к этому не имеет отношения. 

Соревнования по дрифту, то 
есть управляемому скольжению 
по асфальту или льду, последний 
раз были несколько лет назад на 
площадке для мотокросса на левом 
берегу, потом рядом с «Ареной-
Металлург». Сейчас их запретили 
проводить в городе.

Давно не было и состязаний 
по зимнему спринту, когда гонка 
идёт по большому кругу на льду. 
Кто-то продолжает регулярно это 
делать на Мартышах, но не члены 
федерации автоспорта. Кстати, они 
выступают против подобных гонок 
на льду Урала. 

– Мартыши – болото, – пояснил 
Антон. – Там ещё возможны какие-
то заезды, на усмотрение организа-
торов. А Урал – природный водоём с 
рыбой. Это запрещено, да и просто 
опасно. 

Руководитель городской феде-
рации отметил, что на их сорев-
нованиях аварий не было ни разу, 
потому что всё хорошо продумано. 
Вдобавок, работают волонтёры со 
специальными флагами, при по-
мощи которых можно показать, что 
надо остановить гонку. Так бывает, 
если кто-то сломался на трассе – 
сзади ведь несутся другие машины. 
Сейчас ребята стараются доказать, 
что подобные соревнования не 
очень опасны. Ведь до состязаний 
допускаются только те, кто имеет 
опыт, доказал свои навыки, не про-
сто мальчишки с улицы. 

Эстрадная акустика
Самые безопасные состязания 

– по автозвуку и тюнингу. На них 
тоже собирается довольно много 
участников со всей Челябинской 
области и Башкортостана. В не-
которых автомобилях можно об-
наружить до 20 колонок разных 
диаметров и до шести сабвуферов. 
Качество звучания – на уровне 

эстрадной акустики. Машина может 
стоить 100 тысяч, а оборудование – 
полмиллиона. 

– Все участники таких состяза-
ний очень дисциплинированные, 
– подчеркнул Антон. – Люди часто 
путают их с уличными хулиганами. 
Могу для сравнения привести такой 
пример: один человек профессио-
нально занимается боксом, а другой 
дерётся на улице. Это несопостави-
мые вещи. Боксёр может разве что 
за кого-то заступиться. 

На соревнованиях по автозвуку 
оцениваются качество звука, мощ-
ность динамиков. Водители проез-
жают определённое расстояние для 
замеров. А вот при оценке тюнинга 
движения транспорта вообще нет. 
Обычно эти состязания проводят-
ся одновременно. Причём, второй 
год федерация организовывает 
не рядовые встречи, а целые чем-
пионаты. 

– Есть множество этапов, где 
нужно набрать баллы, по которым 
определяется победитель, огромное 
количество параметров, – пояснил 
Антон Фролов. – Не буду их перечис-
лять. Отмечу только, что машины, 
которые выглядят как новогодние 
игрушки, не ценятся. Не восприни-
маются и заниженные автомобили, 
на которых собственники просто 
спилили пружины. Они не могут 
нормально двигаться. Видел, как 
перед рельсами молодые ребята на 
заниженной «приоре» выходили и 
клали доски, чтобы проехать. Всё-
таки автомобиль в первую очередь 
средство передвижения. У нас быва-
ют водители, которые могут менять 
клиренс с помощью пневматики. То 
есть, едут по идеальному асфальту – 
занижают, по дороге с препятствия-
ми – повышают. Это нормально, а 
когда совершаются необратимые 
действия, ухудшающие функцио-
нальность, – неприемлемо. 

Участники состязаний по тюнин-
гу обычно меняют чехлы, вносят 
мелкие изменения в двигатель, 
кузов – такие, чтобы не пришлось 
согласовывать в ГИБДД. Исполь-
зуют обвесы, умеренную дополни-
тельную подсветку.

– Главное, чтобы было красиво, 
качественно, эстетично, – пояснил 

Антон. – И без тонировки – к этому 
автоинспекторы плохо относятся. 
Впрочем, если кто-то делает её или 
ставит запрещённые ксеноновые 
фары, не берём на себя функции 
контролирующих органов. Хотят 
ребята платить штрафы – это их 
личное дело. 

Следующее состязание по авто- 
звуку и тюнингу запланировано на 
24 августа. 

Ретро-ралли
Три последних года федерация 

автоспорта Магнитогорска прово-
дит ещё и ретро-ралли. Участников 
обычно немного – чуть больше 
десяти, а вот зрителей – огромное 
количество. Единственным исклю-
чением была гонка Пекин–Париж, в 
которой Магнитогорск неожиданно 
стал одним из пунктов. Но там фе-
дерация лишь помогала, не была 
среди организаторов. 

– Мы всё-таки больше работаем с 
горожанами, а также с владельцами 
ретро-автомобилей из ближайших 
населённых пунктов, – отметил 
Антон. – Один экипаж – водитель 
преклонного возраста и его внук 
– принимал участие во всех сорев-
нованиях,  причём всегда на разных 
машинах. В этом году первое место 
в ретро-ралли завоевал врач Дми-
трий Лысанов. 

Большую роль в организации со-
ревнований играет секретарь Ксе-
ния Сергиевичева. Активно рабо-
тают и другие единомышленники. 
Кроме того, все пять лет федерации 
помогают союз молодых металлур-
гов и отдел молодёжной политики 
городской администрации. 

 – Одни собирают марки, другие 
увлечены рыбалкой, а нам нравится 
всё, что связано с автомобилями, – 
говорит председатель федерации. – 
Когда есть хобби, жизнь интереснее. 
Машины – это лучше, чем алкоголь 
или наркотики. У нас открыты все 
дисциплины, участвовать может 
любой желающий. Заходите на 
страницу федерации ВКонтакте, 
присоединяйтесь. Адрес – https://
vk.com/autofederationmgn.

  Татьяна Бородина

За громкую музыку, резкие виражи и безумную скорость можно получить призы, но не на дороге

«Улицы города – не место для гонок»

Цифровизация 

Ваши права
В России может появиться электронное води-
тельское удостоверение. Исчезнет необходи-
мость возить с собой ламинированный бумаж-
ный вариант.

«Российская газета» пишет, что  председатель Коми-
тета Госдумы по транспорту и строительству Евгений 
Москвичев заявил о работе над электронными правами. 
Депутат пояснил, что это делается в рамках национально-
го проекта «Цифровая экономика». Однако, как уточнила 
газета, пока до создания именно электронного водитель-
ского удостоверения дело не дошло. Ранее вице-премьер 
РФ Максим Акимов заявил о разработке электронного 
паспорта. При обсуждении данных, которые могут быть 
включены в этот документ, предлагалось внести туда и 
данные водительского удостоверения. МВД против такой 
новации не возражало.

Мнения

Большинство россиян предпоч-
ли бы ездить на внедорожнике 
или кроссовере, который имеет 
положительные дорожные 
характеристики. Опрос провели 
специалисты аналитического 
агентства «Автостат» совместно 
с Авто Mail.ru.

Портал Рамблер.ru сообщает, что, судя 
по исследованию, увеличилась доля 
поклонников полного привода – 78 
процентов. Автоматическая коробка 
передач тоже стала неотъемлемой ча-
стью автомобиля мечты 70 процентов 
участников опроса. Более половины 

респондентов хотели бы иметь бензи-
новый двигатель.

В пятёрку обязательных опций вошли 
подушки безопасности, ABS, обогрев 
зеркал, климат-контроль, а также обо-
грев сидений. Цвет машины мечты 
оказался неважен.

Ранее сообщалось, что лишь более 
17 процентов россиян считают себя  
владельцами автомобиля мечты. Ещё 
40 процентов указывают, что имеют 
машину, которая их устраивает, но 
они не считают её идеалом. Согласно 
опросу, который провели специали-
сты «Автостата», около 18 процентов 
автомобилистов управляют моделью, 
на которую хватило денег. Почти 12 
процентов уточнили, что их средство 
передвижения далеко не мечта, но «ез-
дить можно».

Автомобиль мечты

Антон Фролов Дрэг-рейсингАвтозвукРетро-ралли
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Перспективы

Это была десятая, юбилей-
ная экспозиция лучших 
достижений человечества 
– от нанотехнологий до 
робота-баристы, и впервые 
в Екатеринбурге на «Инно-
проме» побывали журна-
листы «Магнитогорского 
металла» и телекомпании 
«ТВ-ИН». Вообще же еже-
годная выставка проходит 
в столице Урала с 2010 года 
и, организованная прави-
тельством Свердловской 
области и Министерством 
промышленности и торгов-
ли РФ, сразу была признана 
главной индустриальной, 
торговой и экспортной пло-
щадкой России, на которой 
закладываются основы 
промышленной политики 
страны. 

К пятачку на трассе перед 
контрольно-пропускным пунктом 
«Екатеринбург-Экспо» то и дело 
подъезжают автобусы: сразу от не-
скольких остановок метро города 
каждые 15 минут или час – в за-
висимости от расположения и за-
груженности станций – курсируют 
специальные выставочные шаттлы. 
Гостиницы Екатеринбурга забиты 
под завязку – такой наплыв бизнес-

менов и промышленников со всего 
мира «поднял» гостиничный биз-
нес столицы Урала на небывалый 
уровень. Отельеры откликнулись 
на повышенный спрос туристов 
мгновенно: номера, которые ещё 
вчера можно было снять за две с 
половиной – три тысячи рублей, 
сегодня стоят от 17 тысяч за ночь. 
Даже совсем уж частный бизнес 
– съёмные квартиры – выросли в 
цене до семи–десяти тысяч в сутки 
за однокомнатные апартаменты 
или крошечную студию. Разумеется, 
тут же активизировались мошенни-
ки, создавшие сайты найма жилья: с 
облегчением находишь рекламу го-
стиниц за уже немыслимые полто-
ры тысячи в сутки и даже с завтра-
ком – созваниваешься, и вежливая 
девочка тут же соглашается на без-
наличную оплату: «Да-да, на сайте 
есть кнопка «Оплатить», вводите 
туда данные карты». Лишь услышав 
в ответ, что оплата будет произ-
водиться редакцией газеты через 
банк по всем правилам и выстав-
ленным реквизитам, без церемоний 
кладёт трубку. Впрочем, упреждая 
подобные казусы, организаторы 
выставки на сайте «Иннопрома» 
разместили рекомендации по раз-
мещению – гостиницы-партнёры, 
от которых в «Екатеринбург-Экспо» 
и оттуда в город доставляют специ-
альные автобусы. 

Огромная автостоянка на шесть 
тысяч автомобилей, многоуров-
невая охрана, все представители 
которой, несмотря на серьёзность, 
вежливы и улыбчивы, всегда гото-
вы всё объяснить и ответить на во-
просы. За шлагбаум пропускают по 
специальным именным пропускам 
с фотографией, которые ещё и под-
тверждаются паспортами. Сумки 
пропускают через ленту досмотра, 
для прессы специальный отсек, где 
разрешено проносить профессио-
нальную фото- и видеоаппаратуру. 
Все Объективы фотоаппаратов и 
линзы видеокамер – на «просвет»: 
система безопасности на высшем 
уровне. Ещё бы – сухая статистика: 
ежегодно «Иннопром» принимает 
без малого 50 тысяч посетителей 
и участников из 107 стран мира 
и более чем 60 регионов России, 
600 индустриальных компаний-
экспонентов из 20 стран мира, 
более 160 мероприятий деловой 
программы по тематическим пло-
щадкам за четыре дня работы и 
более 350 аккредитованных СМИ. 

В этом году закончены работы по 
присоединению к «Екатеринбург-
Экспо» нового Конгресс-холла 
округлой формы. Это впечатляю-
щий проект – и по задумке, и, чего 
уж там, по стоимости воплощения: 
почти десять миллиардов рублей. 
Зато, как заявил губернатор Сверд-

ловской области Евгений Куйвашев, 
в результате получился лучший во 
всей стране зал-трансформер, рас-
считанный как на деловые форумы 
вместимостью до четырёх тысяч 
человек, так и на концертные, 
спортивные и прочие события, на 
которых в зале можно разместить 
до пяти тысяч зрителей. В трепет 
приводит уже медиафасад – огром-
ное «табло» по периметру здания: 
площадь табло три тысячи квадрат-
ных метров, по нёму «бежит» под-
светка – приветствие участников и 
гостей, анонс встреч.

Техническая начинка холла 
столь современна,  
что позволяет принять даже 
первый состав лучшего  
в мире цирка «Дю Солей», 
посещающего очень редкие 
города мира, в которых залы 
полностью соответствуют 
одному из самых сложных 
технических райдеров 

В Интернете тут же появились 
первые оценки нашумевшего зала: 
комфортная температура, под-
держиваемая бессбойной работой 
системы климат-контроля, мягкие 
удобные кресла, замечательная аку-

стика и техника, а также огромный 
экран, позволяющий без проблем 
видеть всё отражаемое на нём даже 
с самых дальних рядов. Однако 
огромные навесные конструкции 
перед некоторыми секторами за-
гораживают сцену – в доказатель-
ство автор поста даже привёл фото: 
действительно, видна всего треть 
сцены, на которой в это время как 
раз выступал президент России 
Владимир Путин, приветство-
вавший участников глобального 
промышленно-индустриального 
саммита GMIS-2019. Администра-
ция конгресс-холла среагировала на 
критику моментально, тут же убрав 
из продажи билеты на указанные 
места – до исправления ситуации. 

Уже сейчас в конгресс-холл прода-
ют билеты на «Вечер выпускников 
КВН» (16+) – в нём сразятся чемпио-
ны высшей лиги, хозяева площадки 
екатеринбургские «Уральские пель-
мени» со сборными Камызякского 
края и Пятигорска. Наибольшим 
же ажиотажем пользуется концерт 
звезды мировой оперной сцены 
Анны Нетребко и её мужа Юсифа 
Эйвазова (6+) – их концерт 30 авгу-
ста, собственно, и станет официаль-
ным открытием Конгресс-холла. 

В «Екатеринбург-Экспо» вступа-
ешь с неким благоговением: тер-
ритория настолько громадна, что 
для облегчения её обслуживания 

Главная промышленно-экспортная  
площадка страны
Международная выставка «Иннопром-2019», прошедшая в Екатеринбурге на прошлой неделе,   
представила весь спектр новейших технологий мира
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персонал ездит на бесшумных элек-
тросамокатах. Турникет со стеклян-
ными дверями, раскрывающимися, 
как только приложишь штрих-код 
бейджа участника форума, пропу-
скает внутрь. Обычные посетители 
покупают билет – тоже со штрих-
кодом-пропуском: стоит он 350 
рублей, но рассчитан на все четыре 
дня выставки и даёт право посещать 
деловую программу – подписание 
контрактов, научно-практические 
конференции и так далее. Огромная 
территория, заставленная стен-
дами стран, республик, областей, 
городов и предприятий страны. 
Одни украшены ярко – чтобы при-
влечь всеобщее внимание, другие 
скромны и строги – к последним 
относится и стенд Магнитогорско-
го металлургического комбината 
синего корпоративного цвета. Он 
расположен очень выгодно – у само-
го входа в первый павильон, но по-
пулярность его среди посетителей 
обусловлена не этим: рядовые люди 
наблюдают по телеэкрану за видео 
прокатки рулонов, а те посетители, 
что связаны с промышленностью, 
спешат познакомиться с предста-
вителями комбината. 

Особенно многолюдно на стенде 
Свердловской области в третьем 
павильоне. Каждый день там про-
ходят деловые встречи и подписи 
важных документов, над площад-
кой «летает» видеокамера – мест-
ные телекомпании постоянно 
выводят происходящее в прямой 
эфир, а высоких гостей тут же 
провожают в стеклянную будоч-
ку над павильоном: там их ждёт 
симпатичная журналистка, запи-
сывающая интервью на десять-
пятнадцать минут. Спрашиваю ас-
систента на стойке с рекламными 
буклетами: кто сейчас находится в 
импровизированной студии? «Чер-
нецкий», – отвечает. И на мой во-
просительный взгляд отвечает ещё 
более вопросительным своим. «Мы 

не из Екатеринбурга», – говорю 
в своё оправдание, и понятливая 
девочка сообщает: «Бывший мэр 
Екатеринбурга».

В это время на стенде Свердлов-
ской области готовится подписа-
ние договора о сотрудничестве 
губернатора региона Евгения Куй-
вашева и главой компании «Рос-
качество» Максимом Протасовым. 
Потом в интервью местной теле-
компании Максим Александрович 
расскажет, почему федеральной 
компании важна связь с региона-
ми. И дело не только в том, чтобы 
совместными усилиями уличать 
производителей некачественных 
товаров, но и образовывать по-
требителей. 

– Мы не против пальмового масла 
как такового, весь мир его ест и 
прекрасно себя чувствует, – гово-
рит Максим Протасов. – Мы за то, 
чтобы в продукты клали масло 
высокого качества и указывали его 
в составе продуктов, а не называли 
маргарин сливочным маслом. Или 
вопрос ГМО, так демонизируемый 
населением: россияне должны 
знать, что наша страна, благодаря 
законодательству, свободна от 
генно-модифицированных продук-
тов, хотя, опять же, никто пока не 
доказал их вред для человека. 

А на следующий день здесь же 
проходит женский форум: на него 
приглашены какие-то суперуспеш-
ные бизнес-вумен, добившиеся 
миллионов – кто рублей, кто под-
писчиков. Решила задержаться – 
вдруг и меня научат быть миллио-
нером. Но спикер была уж совсем 
неинтересна: «Когда поняла, что 
моя жизнь зависит только от меня, 
то пошла путём бизнеса, и этот 
путь привёл к успеху, хотя и не сра-
зу, потому что успех проверяет каж-
дого на выносливость…» – словом, 
ничего конкретного, как, впрочем, 
во всех бизнес-учительских книж-
ках. Хотя ничего против самого 

спикера не имею: красивая ухожен-
ная женщина средних лет, она, судя 
по сотням розданных автографов, 
действительно популярная в Ека-
теринбурге дама. 

Уже на второй день утренние 
новости Екатеринбурга 
поспешили сообщить,  
что шаттлы, следующие  
на «Иннопром» из нескольких 
точек города с интервалом  
в 15 минут, не справляются  
с наплывом желающих 
посетить выставку

Власти Свердловской области и 
Екатеринбурга приняли решение 
пускать шаттлы каждые десять 
минут. Это правда – желающих по-
глазеть на новейшие достижения 
науки и техники тысячи. Кто-то 
просто ходит и смотрит, делая 
селфи на фоне самых интересных 
экспонатов, другие стремятся 
попасть в объективы фото- и ви-
деокамер, которых здесь даже не 
десятки – сотни, ибо почти каждое 
предприятие-экспонент привезло с 
собой своих журналистов. 

Тут же выстроилась очередь 
из кофеманов перед стендом с 
роботом-баристой: вот он загрёб 
кофейные зёрна в специальную 
ёмкость, закрутил её на автомате-
кофемолке, потом уже молотый 
кофе поднёс к другому агрегату, 
пара минут – дымящийся напиток 
готов, порция сливок – и «рука» 
подносит бумажный стаканчик в 
специальное окошко выдачи. Кофе 
для всех совершенно бесплатно, 
дополнительная порция сливок, 
а также сахар, палочки для пере-
мешивания напитка и салфетки 
берёшь сам здесь же. 

Натыкаюсь взглядом на стенд 
с клюшками «Заряд» – творение 

«ак-барсовца» Даниса Зарипова, 
творившего чудеса в паре с Сер-
геем Мозякиным и в составе маг-
нитогорского «Металлурга». Они 
славятся лёгкостью и прочностью 
и вообще жутко популярны в мире 
хоккея – во всяком случае, каждый 
пацанёнок, занимающийся в хок-
кейной школе, мечтает заполучить 
себе такую. Но не сами клюшки 
главные героини стенда, а матери-
ал, из которого сделано их «перо» 
– им, собственно, и наносят удары 
по шайбе. Это углеродное волокно, 
и представляет его корпорация 
«Росатом». 

– А что вы хотели: самые продви-
нутые клюшки с использованием 
самого продвинутого материала, 
– улыбается представитель ком-
пании. 

У следующего стенда народу ещё 
больше – и понятно, почему: ново-
сти, освещавшие каждую минуту 
пребывания президента Влади-
мира Путина в Екатеринбурге, не 
раз подчёркивали, что передви-
гался глава государства по городу 
в автомобиле «Аурус» российского 
производства, – отмечу отдельно, 
выполненного с применением 
металла Магнитогорского метал-
лургического комбината. И возле 
выставочного «Ауруса» собралась 
внушительная толпа. «Ооо, смотри, 
какие огромные колёса!» – шепчут 
одни, глядя на девочку лет трёх 
ростом почти с то самое колесо. 
Автомобиль большой, солидного 
вида – похож на «Роллс-ройс», 
размер колеса – «двадцатка» – дей-
ствительно впечатляет. 

Но больше всего желающих со-
брал возле себя огромный сноу-
бас какого-то космического вида. 
Двухвагонный, с колёсами с че-
ловеческий рост, возле которых 
непрерывно фотографируются 
дети, а папы, получив возмож-
ность отвлечься от семьи, подни-
маются по лестнице – только так 

можно попасть в салон сноубаса, 
сконструированного и собран-
ного владимирским концерном 
«Волга-бас». Это опытный образец, 
его ещё ждут генеральные испы-
тания в условиях экстремальной 
зимы где-то в северных закоулках 
Ямало-Ненецкого автономного 
округа. Заявка лихая: «машинка» 
с лёгкостью преодолевает по-
лутораметровые вертикальные 
препятствия и двухметровые 
горизонтальные – расщелины, 
например. В сугробе не вязнет, 
в воде не глохнет, – словом, для 
исследователей-полярников, гео-
логов, а также газовиков и не-
фтяников настоящая находка. 
Вокруг тут же пошутили фразой 
из известного анекдота: «В России 
готовы придумать какое угодно 
чудо техники, лишь бы не делать 
дороги». Работник на стенде на 
вопросы посетителей отвечает 
вяло – понимает, что это пустая 
трата времени и сил, ведь никто 
её просто так не купит. 

Итак, «Иннопром-2019», гене-
ральным партнёром которого 
в этом году выступила Турция, 
завершил свою работу. Органи-
заторы подсчитывают количе-
ство подписанных контрактов, но 
уверены, что главный результат 
выставки – новые знакомства и 
связи, которые обязательно потом 
пригодятся. Екатеринбург погру-
зился в ожидание «Иннопрома-
2020», генеральным партнёром 
которого уже изъявила желание 
стать Италия. Ведь, как показывает 
практика, страна-партнёр выстав-
ки получает наибольшее внимание 
со стороны посетителей, а значит, 
имеет больше шансов на выгодные 
контракты. 

    Рита Давлетшина

Фоторепортаж  смотрите 
на сайте magmetall.ru (16+)



Кадры

Селекция продолжается
«Металлург» продолжает 

селекционную кампанию. 
Магнитогорский хоккейный 
клуб заключил контракт с 
защитником Антоном Ми-
нулиным.

Двадцатилетний игрок, уроже-
нец Тюмени, в 2015 году окончил 

хоккейную школу «Металлург» и 
отправился искать хоккейное счастье за 

океаном. Выступал за клубы Западной хоккейной лиги 
«Свифт Каррент Бронкос» и «Эверетт Сильвертипс», в 
2018 году стал чемпионом лиги. Выступал в юношеской, 
юниорской и молодёжной сборных России. В 2015 году 
был победителем хоккейного турнира зимнего Европей-
ского юношеского олимпийского фестиваля. В 2018 году 
выступал за молодёжную сборную России на чемпионате 
мира для игроков не старше двадцати лет.

Поколение next

Юниоры начинают сезон
Магнитогорский защитник Семён 

Буйван вошёл в расширенный 
состав юниорской сборной 

России по хоккею, при-
ступившей к подготовке 
к первому в новом сезоне 
турниру – Кубку Глинки / 

Гретцки, который с 5 по 10 
августа будет разыгран в чеш-

ском Бржецлаве и словацких 
Пьештянах.

В программе сбора – тренировки на льду и в атлетиче-
ском зале. 2 августа юниорская сборная страны отправится 
в Пьештяны, где 5 августа стартует в турнире на Кубок 
Глинки / Гретцки матчем со сверстниками из США.

В традиционном турнире примут участие восемь нацио-
нальных команд, составленных из хоккеистов 2002 года 
рождения и моложе. Сначала юниорские сборные сыграют 
в двух группах, затем по две лучшие команды из каждого 
квартета продолжат борьбу за трофей в полуфинале.  
10 августа, в заключительный день Кубка Глинки / Грет-
цки, состоятся поединок за третье место и финал.

Турнир, по традиции открывающий новый сезон для 
юниорских национальных команд, имеет давнюю историю. 
Впервые он состоялся ещё в 1991 году. В разные годы со-
ревнования назывались Тихоокеанским кубком, Кубком 
наций, Кубком мира среди юниоров. В последнее время в 
течение тринадцати лет турнир именовался Мемориалом 
Ивана Глинки – в память о легендарном чехословацком 
хоккеисте и чешском тренере. В прошлом году он получил 
название Кубок Глинки / Гретцки. Особенность этих летних 
соревнований в том, что канадцы выставляют на турнир 
свою сильнейшую юниорскую сборную, в отличие от весен-
него чемпионата мира среди юниоров, где родину хоккея 
не представляют игроки из ведущих клубов заокеанских 
юниорских лиг, принимающие участие в серии плей-офф. 
Поэтому «кленовые листья» чаще других побеждают в 
турнире – в прошлом году они заняли первое место 22-й 
раз и десятый – за последние одиннадцать лет.
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Бронзовая медаль Екатерины 
Чернявской, завоёванная в 
составе женской студенческой 
сборной России по настольно-
му теннису, стала единствен-
ным вкладом представителей 
Магнитки в достижения нашей 
национальной команды на юби-
лейной ХХХ летней Универсиа-
де, прошедшей в Италии.

В других видах программы по на-
стольному теннису магнитогорским 
участникам Всемирных студенческих 
игр завоевать награды не удалось.

Напомним, что право выступать 
на Универсиаде получили вошедшие 
в состав национальной команды по 
настольному теннису представители 
Магнитогорского государственного 
технического университета имени 
Г. И. Носова Екатерина Чернявская и 
Александр Тютрюмов, обучающиеся 
на факультете физической культуры и 
спортивного мастерства. Чернявская 
была включена в состав сборной страны 
как победитель студенческой лиги Фе-
дерации настольного тенниса России, а 
Тютрюмов – как чемпион страны среди 
молодёжи до 22 лет.

В командных соревнованиях 
Универсиады российские девушки 
заняли третье место,  
а парни дошли до четвертьфинала, 
но там уступили соперникам  
из Тайваня. Наша газета подробно 
сообщала об этом ранее

В одиночном разряде до кубковой 
стадии турнира добрались оба магни-
тогорских участника Игр. Но Екатерина 
Чернявская выбыла из борьбы уже в 
1/32 финала, уступив Анне Чо из Ре-
спублики Корея – 0:4. А вот Александр 
Тютрюмов прошёл по кубковой сетке 
гораздо дальше. В 1/32 финала пред-
ставитель МГТУ обыграл Хелшана 
Вирасина из Великобритании – 4:2, в 
1/16 финала – Хо Чина Леуна из Гонкон-
га – 4:1. Однако преодолеть барьер 1/8 
финала, где магнитогорцу противостоял 
будущий серебряный призёр в мужском 
одиночном разряде Цзыхао Чжао из 
Китая, Тютрюмову не удалось: наш тен-
нисист проиграл со счётом 0:4.

В женском парном разряде Екатерина 
Чернявская вместе с москвичкой Ма-
рией Маланиной дошла до 1/8 финала, 
где наши девушки уступили японскому 
дуэту – 0:3. Александр Тютрюмов и 
казанец Саади Исмаилов в мужском 
разряде добрались до 1/32 финала, но 
в упорной борьбе уступили соперникам 
из Республики Корея – 2:3.

После выступлений на Всемирных 
студенческих играх Екатерина Черняв-
ская и Александр Тютрюмов присоеди-
нились к команде МГТУ по настольному 
теннису, которая в эти дни выступает на 

чемпионате Европы среди университе-
тов, проходящем в итальянском городе 
Камерино.

В медальном зачёте ХХХ летней 
Универсиады, прошедшей в Италии, 
сборная России заняла второе место, 
завоевав 22 золотые, 24 серебряные 
и 36 бронзовых наград. Но по общему 
числу медалей наши студенты разде-
лили первое место с победительницей 
медального зачёта командой Японии. 
В состав национальной команды вош-
ли семь южноуральских спортсменов: 
четыре девушки-ватерполистки из Зла-
тоуста (они в составе российской коман-
ды завоевали бронзовые медали), двое 
магнитогорских мастеров настольного 
тенниса и челябинский стрелок из лука 
Антон Булаев, завоевавший золотую на-
граду в стрельбе из блочного лука.

Всего на юбилейных летних Все-
мирных студенческих играх было 
разыграно 223 комплекта медалей 
(хотя поначалу фигурировало число 
222) в восемнадцати видах спорта – во-
дном поло, волейболе, бейсболе, дзюдо, 
лёгкой атлетике, настольном теннисе, 
плавании, прыжках в воду, спортивной 
гимнастике, стрельбе из лука, теннисе, 
тхэквондо, фехтовании, художественной 
гимнастике, стрельбе, регби-7, футболе, 
парусном спорте. Соревнования прошли 

в Неаполе, а также в нескольких дру-
гих итальянских городах – Поццуоли, 
Кава-де-Тиррени, Ночера-Инферьоре, 
Черкола и Пагани.

В настольном теннисе на Универсиаде 
были разыграны семь комплектов ме-
далей. Российские мастера пинг-понга 
завоевали четыре бронзовые награды 
– в командном турнире среди женщин, в 
смешанном парном разряде (москвичка 
Яна Носкова и казанец Саади Исмаилов), 
в женском парном разряде (москвичка 
Яна Носкова и жительница Самары Ва-
лерия Щербатых) и в мужском одиноч-
ном разряде (казанец Саади Исмаилов). 
Это большой шаг вперёд по сравнению с 
предыдущей летней Универсиадой, со-
стоявшейся в 2017 году, когда россияне 
не смогли завоевать в пинг-понге ни 
единой награды.

Все семь золотых наград в настоль-
ном теннисе на нынешних летних Все-
мирных студенческих играх выиграли 
представители Китая. Кроме того, они 
добыли пять серебряных и три бронзо-
вые награды. Таким образом, мастера 
пинг-понга из Поднебесной завоевали 
пятнадцать медалей – больше, чем 
представители всех остальных стран 
вместе взятых. Эти факты наглядно ил-
люстрируют смысл знаменитой русской 
поговорки: «Далеко, как до Китая!»

Далеко до Китая
Мастера пинг-понга из Поднебесной завоевали  
семь золотых медалей Всемирных студенческих игр

Универсиада

Фотофакт

С 1 по 14 июля на озере Банном прошла уже девятая по счёту 
летняя региональная школа карате «Банное-2019». 

В ней приняли участие 130 юных спортсменов от шести до восемнад-
цати лет из Магнитогорска, Оренбурга, Екатеринбурга и Челябинска. В 
течение двух недель они не только провели очень полезные тренировки 
под руководством своих постоянных тренеров, но и приняли участие в 
настоящих мастер-классах признанных мастеров. 

Эти ежегодные сборы стали традиционными для каратистов из горо-
дов Уральского федерального округа и включены в план мероприятий 
Российской федерации карате-киокусинкай. 

Летняя региональная школа по карате-киокусинкай уже много лет под-
ряд проходит при активной поддержке депутата Магнитогорского город-
ского Собрания, заместителя генерального директора по производству 
ПАО «ММК» Олега Ширяева. На занятия со спортсменами приглашаются 
инструкторы высокого уровня. В этом году настоящие мастер-классы про-
вели Денис Курчанин из Екатеринбурга (4 дан) и шихан Сергей Герасимов 
из Москвы (5 дан).  Надо пояснить, что во всей России насчитывается лишь 
несколько шиханов – каратистов, исповедующих стиль киокусинкай и 
обладающих даном не ниже пятого.

Как обычно на подобных сборах, каратисты прошли интенсивный 
курс, в который, помимо трёхразовых ежедневных тренировок, вошли 
занятия по общей физической подготовке, плаванию, кроссу, походам по 
горам. Удивительно, но после напряжённой работы у юных спортсменов 
оставались время и силы на дискотеки! 

Завершился интенсивный курс двухдневной сдачей нормативов по раз-
ным дисциплинам и, конечно же, соревнованиями: на каждого спортсмена 
пришлось по 30 боёв. По итогам этой аттестации ребятам присвоены 
очередные пояса, а также сформирована сборная Челябинской области 
для участия в первенстве России и международных турнирах.

Интенсивный курс

Летняя Универсиада-2019. Медальный зачёт

Сборные Золото Серебро Бронза Всего
Япония 33 21 28 82
Россия 22 24 36 82
Китай 22 13 8 43
США 21 17 15 53

Республика Корея 17 17 16 50

Женская команда по настольному теннису – бронзовый призёр Универсиады-2019
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Практика

Некоторым мамам и папам 
кажется, что требования ре-
бёнка – это способ показать, 
кто в доме хозяин. Взрослые 
начинают вести себя совер-
шенно неправильно, всту-
пая в соревнование. Психо-
логи рекомендуют остано-
виться и вспомнить, что вы 
старше, мудрее, а ребёнок 
всего лишь познаёт мир. 

Слепое сердце
– Родители хотят, чтобы ребёнок 

слушался, и очень обижаются, ког-
да малыш, получив «правильные 
указания», всё делает наоборот, 
– отмечает заведующая психо-
логическим центром областной 
психоневрологической больницы 
№ 5 Елена Иванова. – Взрослым 
кажется, что дети попадут в беду, 
если не будут прислушиваться к 
советам. Иногда так и бывает. Тем 
не менее, непослушание и капри-
зы – это нормальные проявления 
роста. Все дети капризничают, по 
самым различным поводам. Правда, 
со временем у одних малышей эти 
проявления почти исчезают, а у 
других усиливаются. Люди могут 
оставаться капризными и будучи 
взрослыми. 

Обычно первый проблемный 
период наступает, когда ребёнку 
исполняется три года. Он начинает 
«прощупывать» родителя, искать 
его слабые и сильные места, хо-
чет то кашу, то сосиски, собирает 
игрушки, а потом начинает их рас-
кидывать и отказывается собирать. 
Реакция взрослых при этом не всег-
да бывает адекватной. 

– Таким образом ребёнок познаёт 
окружающий мир, в том числе ню-
ансы отношений, – говорит Елена 
Николаевна. – Он учится проявлять 

свою волю. Меняя требования 
и желания, малыш отмечает 
реакцию окружающих. Зача-
стую он намеренно начинает 
плакать, кричать, научившись 
манипулировать родителями, 
поняв, что таким образом 
можно добиться желаемого. 
Лучше пресекать капризы, 
чтобы порок не «вжился» в 
неокрепшую душу. Нередко 
родители излишне балуют ре-
бёнка, стараются обеспечить 
«счастливое детство». Это при-
водит не к самым лучшим резуль-
татам. Но и чрезмерная строгость 
тоже неуместна. Следует отличать 
капризы ребёнка от настоящей 
боли или нужды. Бывают случаи, 
когда взрослые проявляют чрез-
мерную суровость, не учитывая 
возможностей ребёнка. Однажды 
наблюдала такую ситуацию: день 
выдался жаркий, мама с ребёнком 
шли по улице, и малыш плакал, 
просил пить. Мама раздражалась, 
говорила, что, если ребёнок не пере-
станет «ныть», то она его отдаст 
чужой тёте. А ведь это явно был не 
каприз, а физиологическая потреб-
ность.  «Слепое сердце» – это беда 
некоторых мам и их детей. 

Строгие рамки
Часто родителям приходится от-

казывать ребёнку не только по пе-
дагогическим мотивам, но и просто 
потому, что, к примеру, нет денег на 
игрушку.  При этом не нужно думать 
плохо о себе или малыше, который 
ещё ничего не понимает и продол-
жает требовать понравившуюся 
вещь. Можно игнорировать капри-
зы, тогда они быстрее проходят, 
но нельзя это делать длительное 
время. Помните, что, чем меньше 
зрителей, тем быстрее успокаи-
вается ребёнок. Приучите его к 
тому, что не все желания будут ис-

полняться по первому требованию 
и добиться цели проще без слёз и 
криков. А родителям хорошо бы 
помнить, что запрещать абсолютно 
всё нельзя. Сначала ребёнок будет 
стараться жить в рамках, которые 
вы ему установили, а потом начнёт 
делать всё наперекор. Причём это 
лучший вариант. Хуже, если взрос-
лым удалось сломать и «задавить» 
малыша. Ведь потом это будет без-
вольный, нерешительный и всего 
опасающийся взрослый. 

Нередко капризы детей – это 
отражение обстановки в семье, 
где родители постоянно ссорятся, 
выдвигают слишком много требо-
ваний или не уделяют внимания. 
Это может быть и проявлением 
самостоятельности, когда ребён-
ку хочется всё сделать самому, а 
взрослые этого не хотят понять 
или принять. 

В любом случае не следует реа-
гировать на желания ребёнка кри-
ками. Чем более спокойно будут 

себя вести родители, тем быстрее 
утихомирится малыш. Если считае-
те невозможным пойти навстречу, 
отвлеките на что-то другое. Ма-
ленькие дети очень хорошо пере-
ключаются. Можно просто выйти из 
магазина или трамвая, где начались 
излишние капризы. Постарайтесь 
не злиться. Это ведь ваш любимый 
маленький человечек.

Лучшие стороны
Капризы – это форма негодова-

ния и протеста. Так ребёнок может 
выражать свои переживания. Если 
родители будут действовать сооб-
ща, вести себя спокойно, то ребёнок 
переключится на другую модель 
поведения.  

Елена Иванова отмечает, что 
основная деятельность ребёнка 
до семи лет – игровая. Хорошо бы 
родителям присоединиться к ней 
в роли художников.

– «Рисуйте» на душе ребёнка 

светлыми кра-
сками, – рекомендует 
она. – Если постоянно 
упрекать, обзывать 
неряхой, неумехой, жа-
диной или слабаком, 
навешивать «ярлы-
ки», то ребёнок и бу-
дет таким. Взрослым 

кажется, что этими 
словами они подталки-

вают к исправлению, но 
эффект, скорее всего, будет 

обратным. Если родитель 
допускает речевые обороты, 

унижающие личность, то ребён-
ку сложно найти в нём опору и 

поддержку. 
Психолог советует боль-

ше внимания обращать 
на лучшие стороны, по-

казывая, в каком направлении 
следует двигаться. Например, перед 
мальчиком лучше рисовать краси-
вый образ мужественности, силы, 
решительности, ответственности. 
Для девочки хороши проявления 
нежности, заботы, отзывчивости. 

– Не надо думать, что мы лукавим, 
когда часто хвалим ребёнка, – гово-
рит Елена Иванова. – Ведь задача 
родителя не только кормить, оде-
вать детей, главное – воспитание 
духовно-нравственных ценностей. 
Очень важно видеть светлые сто-
роны, отмечать их, тогда эти черты 
будут чаще проявляться. И, конеч-
но, очень важен пример родителя. 
Взрослые должны следить за своим 
поведением, словами. Перед ребён-
ком надо чётко ставить задачи – без 
угроз и «торговли». Тогда в отноше-
ниях появятся взаимопонимание, 
дружба, доверие, а капризы  будут 
сведены до минимума. 

  Татьяна Бородина

Родителям следует придерживаться  
золотой середины при воспитании

Капризные дети

Проект

Работа для студентов
В комитете Госдумы по образованию и науке 
рекомендовали разрешить студентам старших 
курсов преподавать в школах.

Портал Министерства просвещения РФ сообщает, что 
депутаты поддержали принятие в первом чтении законо-
проекта, который даст возможность учащимся старших 
курсов работать в общеобразовательных организациях 
до получения диплома. Правительственный законопроект 
разработан в связи с поручением президента Российской 
Федерации от 2017 года.

– Очень важно, чтобы студенты старших курсов не только 
проходили практику, но и начинали работать учителями, – 
отметила заместитель министра просвещения РФ Татьяна 
Синюгина. – Не формально, не по принуждению. Важно, что-
бы в школу приходили те молодые люди, которые действи-
тельно к этому готовы. С одной стороны, это возможность 
для них состояться уже на этапе получения образования, 
а с другой –  система образования увидит коллег, поможет 
им в профессиональной деятельности.

В ближайшее время Минпросвещения России совместно 
с Минобрнауки по согласованию с Минтрудом подготовят 
проект приказа, прописывающий чёткий регламент допу-
ска студентов к занятиям педагогической деятельностью. 
Предполагается, что это будут учащиеся вузов с третьего 
курса и колледжей, техникумов – с четвёртого. 

Кроме того, законопроектом устанавливается, что на 
педагогических работников, замещающих должности 
воспитателей детских садов, принятых на работу до дня 
вступления в силу закона «Об образовании» 2012 года, не 
распространяется требование о наличии среднего про-
фессионального или высшего образования.

Инициатива

Бурные дискуссии вызвала 
инициатива спикера Совета 
Федерации Валентины Мат-
виенко, которая предложила 
последовать примеру Франции, 
где школьникам теперь не раз-
решают учиться с телефонами. 

Интерфакс сообщает, что первый 
заместитель председателя комитета 
Госдумы по образованию и науке Ген-
надий Онищенко не одобрил идею. Он 
подчеркнул, что такой запрет невозмо-
жен, потому что сейчас гаджеты – это 
инструменты, которые используются 
в том числе и для образовательных 
целей. Геннадий Григорьевич отметил, 
что во многих школах уже закрепилась 
практика, когда дети сдают свои теле-
фоны, если они не нужны на уроках, 
а затем забирают. Он считает, что нет 
необходимости вносить изменения в 
законодательство, чтобы урегулиро-
вать этот вопрос.

ВЦИОМ обнародовал результаты 
опроса, в ходе которого 83 процента 
участников заявили, что смартфоны 
мешают школьникам успешно учиться. 
Чуть раньше министр просвещения 
Ольга Васильева выступила против 
идеи запретить использование школь-

никами смартфонов в стенах школ, 
как это сделали во Франции, так как 
любой запрет вызывает реакцию пря-
мо противоположную. А вице-премьер 
Татьяна Голикова, в свою очередь, 
заявила, что сотовые телефоны за-
прещать нельзя, но надо сделать так, 
чтобы школьники на уроках на них не 
отвлекались. Что же касается сбора гад-
жетов, то могут возникнуть проблемы. 
Кто будет отвечать за пропажу?

Проблему обсудили и представите-
ли петербургского педагогического 
сообщества. Портал «Вести образова-
ния» опубликовал мнения экспертов, 
которые полагают, что запрет не 
приведёт к улучшению обстановки в 
классах, поскольку излишнее внимание 
школьников к гаджетам – не причина, 
а следствие действительно существую-
щей проблемы.

– Основная претензия – «дети от-
влекаются», но они всегда это делают, 
когда им скучно, – отметила директор 
некоммерческой организации до-
полнительного профессионального 
образования «Архитектура будущего» 
Татьяна Яничева. – Раньше они болтали 
и писали записочки друг другу, теперь 
смотрят в телефон. Вижу, что они не 

могут без него. Это не очень хорошая 
история, но если их сейчас лишить 
гаджетов, то  трудно представить, что 
будет с подростками.

Сопредседатель Совета отцов Петер-
бурга Роман Тюльпанов отметил, что 
родители стали меньше заниматься 
со своими детьми и чаще оставлять их 
наедине с гаджетами.

– Телефон стал «волшебной таблет-
кой» не для детей, а для родителей, 
– сказал он. – Как только ты даёшь 
телефон в руки ребёнку, он сидит на 
месте, смотрит мультики, общается в 
соцсетях, а папа и мама в это время спо-
койно занимаются своими делами.

Роман Тюльпанов добавил, что пре-
жде всего нужно смотреть на самого 
себя. Если ребёнок видит, что большую 
часть времени вы проводите в телефо-
не, то и он будет делать точно так же. 
Татьяна Яничева поддержала мысль о 
том, что всё идёт от родителей.

– У меня есть яркий пример, – рас-
сказала она. – Всем известен психоло-
гический тест «нарисуй свою семью». 
И совсем недавно девочка изобразила 
маму и брата. Мама, как всегда, в теле-
фоне, пояснила она. 

Руководитель организационно-
правового управления аппарата упол-
номоченного по правам ребёнка в Пе-
тербурге Михаил Коломыцев отметил, 
что полностью запрещать использова-
ние мобильных телефонов в школах не 
следует, но определённые правила всё-
таки необходимы. Наверное, в каждом 
учреждении они могут быть разными, 
но их обязательно нужно обсуждать с 
учащимися и родителями. 

Нужны ли школе гаджеты?
Эксперты обсуждают запрет смартфонов  
в образовательных учреждениях

Карикатура  
из журнала «Крокодил»



12 Литгостиная Магнитогорский металл 16 июля 2019 года вторник

Славный город трудовой славы 
в преддверии Дня металлурга – 
знакового для Магнитки профес-
сионального праздника – вспоми-

нает не только тех, кто ковал меч 
Победы, восстанавливал страну из 
руин после Великой Отечествен-
ной войны и создавал её эконо-

мическую мощь в последующие 
десятилетия. Дух героического 
Магнитогорска закалялся и бла-
годаря мастерам литературы, 
любившим свою малую родину и 
гордившимся ею.

Они умели облечь в слово то, что 

грело душу землякам. Стихи и про-
за, рождённые у подножия горы 
Магнитной, обладают особенной 
силой воздействия на читателя. 
Чувствуется в них правда жизни, 
терпкая и узнаваемая, как запах 
степной полыни на просторах 

Южного Урала. Литераторов Маг-
нитки отличает причастность к 
братству по слову, где внешняя су-
ровость сочеталась с открытостью 
и щедростью сердца. Вспомним 
два имени из числа тех, что золо-
том вписаны в летопись города.

Имена

Стальное перо Магнитки

Юрий Костарев

* * * 

Как мало жизни! 
Я о том – как мало
Взаправду-то живёшь 
в сумбуре дней: 
То за тебя Госплан решал, 
то – мама, 
То Гней Помпей, 
то Пупкин Евстигней. 

Несёт тебя поток необоримо – 
И ты гребёшь, гребёшь наискосок... 
И всё-таки проскочишь 
снова мимо 
Причальных тёплых 
выцветших досок. 

А там – зеленоглазое сиянье 
И ждущая касания рука... 
Но – пустота меж вами. 

Но – зиянье. 
Лишь воздух. И вода. И облака. 

Не прячусь за лирическим героем... 
Ну сколько же третировать его? 
Я стал недосягнувшим, я – изгоем 
Из глаз твоих, из сердца твоего. 

Лишь помню, 
что не всё напрасно было, 
Что лишь надеждой 
и держался пульс... 
Как долго сердце 
то тепло хранило – 
Зелёных глаз и недоступных уст! 

Как жизнь длинна, 
как счастье скоротечно, 
Как сердце юное 
божественно беспечно! 

Рабочие стихи 

Хочу обыденного счастья. 
Кто предъявить мне вправе счёт, 

Что я пока ещё не мастер – 
Что в подмастерьях всё ещё?
 
Руками дельных подмастерьев 
Кладут дома, растят сады. 
В них не задумываясь верят: 
Без них – как в жажду без воды, 

Как в знойный день – без тихой 
тени, 
Как в стужу – без огня в печи... 
Я это с детства заучил – 
Что мир стоит на подмастерьях. 

Об этом твёрдо помню с детства, 
Но знаю – и не со вчера: 
Мир не стоит, мир – это действо! 
И правят действо мастера. 

Они вздохнут – и мир качнётся! 
Они шагнут – и мир пошёл! 
И раньше новый день начнётся, 
И люди молвят: «Хорошо!» 

Им – уважение по праву, 
Они – опора из опор. 
И только тенью чьей-то славы 
Ты до каких же будешь пор?.. 

И значит, права нет на счастье, 
Покуда не оплачен счёт?.. 
Я до сих пор ещё не мастер, 
Я – в подмастерьях всё ещё. 

А потом прилетит ветер 

Я живу не в своё время. 
И что делать теперь, кроме 
Как нести до конца бремя 
Тихой нежности в злом громе. 

...А потом прилетит ветер–
И меня осенит словом, 
И я стану душой светел, 
Будет небо моим кровом. 

...И ещё прилетит ветер, 
И не станет меня, кроме 
Возле мамы в фотоальбоме: 
Где – на том ли, на этом свете? 

Я живу не в своё время, 
Но ведь вдета нога в стремя... 
Ветер льнёт к моему изголовью. 
Лишь бы с миром, 
Лишь бы с любовью. 

* * * 
Идут сталевары на смену – 
На смену уставшим идут. 
Их ждут, как солдаты, наверно, 
В бою подкрепления ждут. 

Не всякий читатель и зритель 
Способен представить подчас, 
Что огненных лав повелитель 
Ничуть не огромнее нас. 

Он, если составить бы сводку 
И среднюю цифру найти, 
Имеет такую ж походку, 
Как я, или он, или ты. 

А в старой заветной шкатулке 
Надёжно, у самого дна, 
Хранит он – не для прогулки – 
Медали и ордена. 

Вот так же, как эти медали 
Надеть лишний раз не спешит, 
И гордость он прячет подале – 
В заветные глуби души. 

И только потом, провожая 
Из цеха его насовсем 
И «жизненный путь отражая». 
Расскажут знакомые всем: 

И сколько он лет проработал, 
И сколько он стали сварил, 
И скольким Героям завода 
К вершинам он путь проторил. 

А он, поразмяв утром руки, 
В саду покопавшись слегка – 
Средь белой бестрепетной вьюги 
Всё ловит призывы гудка. 

Он знает, что дел ещё много 
До пор беззаботнейших нам... 
Он просто спешит на подмогу 
Уставшим своим сыновьям. 

Виктор Туманов

Добрая беседа ночи стоит

Нет, ты скажи мне, старуха, будет 
в нашей жизни такое время, что 
выйдешь ты на работу, часа три 
повкалываешь и пять часов после 
этого будешь за бригадиром или 
мастером бегать, ещё чтоб рабо-
той тебя завалил, а он тебе в ответ: 
«Иди-ка ты, Иванов, домой, – надо-
ел, голова разболелась, ничего для 
тебя придумать не могу»? То-то! 
Сама знаешь, что не будет такого. 
Хватаем мы эту работу руками и 
зубами, а её впереди ещё на мил-
лион лет. А хочется всю её до конца 
переделать так, чтобы сесть и ска-
зать: баста! Небо я сделал, землю 
сотворил, цветы распустил, злаки 
выколосил, животных выпестовал, 
птиц петь научил, человека по-
родил – пора и кваску попить. Так 
нет же, нет! Оглянуться не успе-
ешь, как на пенсию провожают, а 
ты ещё и половины того, по чём 
руки зудели, не сделал. Без тебя 
комбинат расширяют, плотины 
строят, пятое, десятое, а ты уже – 
как лишняя спица в колесе... Даже 
думать о том времени страшно!

Тут ещё бригада в июльскую 
жару тает день ото дня: нет, чтобы 
подождать – в отпуск потянуло; 
кто ангину, чёрта бы ей в глотку, 
летом хватил; и как нарочно, из 
ГПТУ ребятишек не выпустили 
ещё с экзаменов... Вот и осталось 
всего работников четырнадцать 
плотников. А работы!..

За смену, сказали бригадиру, 
тепляк с одной стороны коксовой 
батареи разобрать и до последней 
щепки на трактора погрузить. 

Батарея новая, разогрелась, рас-
ширилась, двери железные, штук 
пятьдесят, на крючки вешать пора, 
а тепляк – помеха. Неделю строили 
мы эту сторону тепляка, стойки 
раскрепляли, потолок настилали, 
железом обшивали, и вот теперь, 
хоть оно ломать – не строить, за 
смену должны разобрать. Это с 
четырнадцатью-то человеками!

И вот ещё что скажу: когда бри-
гада в полном составе, командо-
вать ею легче. Дал каждому звену 
по участку – и справляется оно с 
работой двумя или тремя голова-
ми. А тут всего четырнадцать, каж-
дый – сам себе звено. Взять хоть 
нашего Чёрного, как раз на его 
звеньевого ангина-то и нашла. Что 
с этим Чёрным без его звеньевого 
делать? А упрямый... Говоришь 
ему: так вот надо, а он по-своему, 
пока сам не увидит, что полсмены 
зазря на щепки извёл.

И находятся ж мученики коман-
довать всеми! Анатолий, к при-
меру... Чем не бригадир? Видит, 
что можем не справиться, уши 
топориком держит, из разговоров 
наших выуживает – путное кто 
предложит. Алексей у нас – моло-
дая, но разумная голова, давно бы 
пятый разряд ему иметь пора, а он 
всё не хочет, по четвёртому всё... 
Алексей этот и говорит: железо 
с крыши сорвать, прогоны, что 
стойки соединяют, распилить и по 
частям тепляк весь верёвкой сва-
лить. Анатолию и слушать дальше 
ни к чему, смотался из будки, ми-
нут через пять кричит:

– Выходи на работу!
Глядим: верёвка уже принесена, 

белая, новая, только что со склада. 
Подходим к тепляку, а нам от ворот 

поворот. Начальство с коксохима 
нашему мастеру втолковывает, 
что тепляк пока разбирать нельзя: 
загазованность. Позвал нашего 
прораба. И прорабу коксохимиче-
ского начальства такой же ответ. 
Прораб привёл нашего главного. 
И тоже никакого толку. Подвёл 
тогда главный инженер к коксо-
химикам начальника управления. 
Поговорили начальники между 
собой – и такое же решение: часа 
два ждать придётся. Два часа 
рабочего времени носом груши 
околачивать! Трактора тарахтят, 
мы стоим. Коксохимики по бата-
реям лазают, один понизу ходит, 
в рупор спрашивает: газ, воздух. 
Сверху крик: готов! Чего «готов» 
– не нашего ума дело: стой жди. 
Да что мы, анекдоты сюда пришли 
точить?

Спишь, что ли, старуха? Слышь, 
ветер какой поднялся, к дождю, 
должно быть. Встань, окно затво-
ри, как бы стёкла не выбил... Во, 
так и языку теплее. Ночь долгая 
– не торопи…

Видит Анатолий, что скучными 
мы становимся, отвёл в сторону 
мастера, пошушукался с ним. 
Вернулся, дал команду: айда за 
мной! Нашёл-таки чем занять. 
Две машины бетону в другом 
управлении выклянчил. Мы этот 
бетон носилками... и куда следует 
уложили. А уж вечереть стало, 
животы про ужин напомнили. Гля-
нули мы на батарею: – Газ! Воздух! 
Готов! – кричат ещё. Поужинали. 
Прислушались – крику нет. И все 
наши командующие уже на нас 
ворчат: что, дескать, мешкаете. 
Полезли мы наверх, железо с кры-
ши мигом сбросили. Прораб рукой 
нам машет: трактора простаива-
ют. Успеют, отвечаем. Анатолий с 
Алексеем уже верёвку привязыва-
ют за верхний прогон. Кто пилит 
этот прогон на части, кто ниже 
спустился другие прогоны перепи-
ливать. Чёрный на землю слез, за 
верёвку тянуть, – не любит он вы-

соты. Гляжу, и главный инженер за 
верёвку с ним уцепился. Рванули 
они – ни с места тепляк, даром, что 
на части или, по-учёному говоря, 
на секции распилен. Вразумило 
тогда Гришку-тракториста трак-
тор к ним подогнать. Привязали 
верёвку к трактору, натянулась 
она как струна, дёрнулся трак-
тор – верёвка лопнула. Кинулся 
мастер вовнутрь тепляка – нашёл 
прогон. Перепилили, связали ве-
рёвку, опять трактором дёрнули. 
И пошло-поехало; пыль, треск, 
верёвку подавать не успевали. 
Слезли мы все на землю и с пылу, 
с жару накидали первый трактор 
досками! Отправили. И тут-то по-
чувствовали, что выдохлись. Сели 
передохнуть. А начальник управ-
ления другой трактор подгоняет. 
Быстрей, говорит, ребята, надо.

– А чего ему надо? – спрашивает 
Алексей. – Работу организовал, не-
чего больше около нас крутиться, 
сами знаем, что надо.

Минут пятнадцать мы отдыха-
ли. Понял начальник, что промах-
нулся, и отошёл от нас к кучке, где 
стояли мастер и прораб с главным 
инженером. Снова принялись за 
работу. Но не простил Алексей на-
чальнику последнего понукания, 
подбил Чёрного подойти к коман-
дирской кучке. А Чёрному что, он 
со своей придурью и к управляю-
щему трестом попрётся.

– Александр Александрович, 
– негромко так, но внятливо го-
ворит Чёрный. – Может, займёте 
на пару бутылочек? С устатку бы 
не мешало.

– А где ты, Чёрный, найдёшь на 
комбинате? – не поняв подвоха, 
начальник спрашивает.

– Я и за проходную сбегаю.
– Нету у меня с собой, – отвечает 

Александр Александрович.
– А я думал, есть, – говорит Чёр-

ный. – Раньше, я в книжках читал, 
если люди работают, а человек 
иной, вроде вас, в стороне землю 
топчет, словно купец какой, то 
обязательно на водку даёт.

– Чёрный, туды-ттвою, иди же-
лезо грузить! – кричу, чтоб выру-
чить Александра Александровича 
из неловкости. Совсем ни к чему 
подбил на этакое Алексей Чёрного. 
Отработало начальство первую 
смену и на вторую осталось – це-
нить это надо, а не зубоскальством 
тешиться. Ну, сама посуди, старуха, 
этот Чёрный без году неделя как в 
бригаде, а туда же, насмешничать. 
Не видел небось, как в трудную 
пору тот же начальник по целой 
смене был такелажником, как ра-
бочий простой. И то бы Чёрному в 
разум взять: работали мы слажен-
но, дружно, куда им, начальству, в 
наш круг затёсываться, стеснять 
нас только. И, кроме того, мы в 
рабочей одежде, а они-то ведь в 
этих же костюмах, небось, и дома 
ходят. А попробуй запачканное-то 
отмой, сама, чать, знаешь...

И стал мне Чёрный с той поры 
противен. Лучше бы он из бригады 
ушёл. Пусть хоть на всю жизнь нас 
в бригаде тринадцать останется, а 
по таким нечего плакать.

К двенадцати мы закончили 
работу, да с той стороны батареи 
тоже тепляк две другие бригады 
раскидывали. Попозже чуть на-
шего кончили. Жаль, конечно, что 
не вся наша бригада в сборе была, 
не видать бы им второй стороны 
тепляка как своих ушей. Да теперь 
уж ничего не попишешь: работа 
сделана. Уж никто не вспомнит, 
что окружал батарею тепляк. Сто-
ит она теперь красивая, движутся 
вдоль неё коксовыталкиватели, 
и полыхает она огнями. И всегда 
вот так! Сделал что-то – другие 
твоим трудом пользуются, а тебе 
новое начинать. Это ведь только в 
сказке сказывается: баба у разби-
того корыта. А мы если разбираем 
одно старое, так на другой же день 
новое делаем…

Слышь, а будильник-то завела? 
И не заводи. Утро, кажись. Добрая 
беседа ночи стоит.

Виктор Михайлович Туманов 
(1938–2000) – российский  
писатель, поэт, журналист. 

Юрий Николаевич Костарев  
(1941–2002) – российский поэт, 
журналист, лауреат литературного 
конкурса имени К. М. Нефедьева, 
автор трёх книг стихов. 



Продам
*Садовый участок № 52 в «Металлурге-3», 

80–90 метров от берега водоёма, приватизи-
рованный, площадью 820 кв. м., 2-х этажное 
строение из элементов завода КПД, солярий 
для приёма солнечных ванн. Т.: 8-904-933-17-
73, 34-14-39 (Владимир).

*Сад с баней в «Строителе-6». Т. 8-912-772-
79-81.

*Сад в «Коммунальщике» Т. 8-908-702-83-
36.

*Комнату, дом. Т. 8-919-402-37-65.
*Земельный участок, п. Агаповка, 12 с., мкр. 

Тепличный. Т. 8-908-938-23-78.
*Гараж на телецентре. Т. 8-951-470-93-04.
*Гаражи. Т. 8-919-11-53-861.
*Поликарбонат. Профлист. Профтрубу. До-

ставка. Т. 29-40-18.
*Песок, щебень, отсев, землю, кичигу от 3 до 

30 т. Т. 8-951-249-86-05.
*Песок, щебень, скалу, отсев, землю. От 3 до 

30 т. Т. 8-3519-29-01-25.
*Тротуарная плитка. Доставка. Т. 8-912-805-

10-16.
*Поликарбонат прозрачный, цветной. Т. 45-

48-48.
*Стройматериалы б/у: кирпич огнеупорный 

- 9 р./шт., брус, доску от 3000 р. за м3, металло-
прокат от 20 р./кг, профлист оцинкованный 
от 150 р. за м2. ЖБИ (блоки, перемычки, плиты 
перекрытия находятся в городе и на о. Банное). 
Т.: 8-902-617-13-67, 8-908-709-38-18.

*Песок, отсев,  щебень, скалу и др. От 3 т до 
30 т. Недорого. Т. 43-01-92.

*ЖБИ, б/у. Т.: 8-900-064-33-43. 8-982-320-
08-62.

*Песок, щебень, отсев. Т. 45-39-40.
*Бетон. Стяжка. Т. 8-951-240-24-74.
*Детские комплексы, теплицы. Т. 8-904-973-

41-43.
*Евровагонка, доска, брус. Т. 8-904-973-41-

43.
*Кольца ЖБ. Т. 8-912-805-75-44.
*Песок. Щебень. Скалу.  Т. 8-951-464-79-97.
*Центр распродаж мягкой, корпусной мебели. 

Рассрочка накопительная. ТЦ «Абитаре», Труда, 
32а, 2 этаж. Т. 8-909-099-42-47.

*Банную печь. Т. 8-919-158-96-20.
*Печь банную. Т. 8-904-807-41-95.
*Дрова. Т. 8-968-116-07-77.
*Сад «Локомотив». Т. 8-904-932-84-73.
*Однокомнатную квартиру, 30 кв. м, 5/5 за 

700 т. р. Т. 8-950-748-53-43.
*Инвалидную, импортную коляску. Т. 8-950-

748-53-43.
*Срочно, двухкомнатную на 1 этаже в двух-

этажке в Янгельском Агаповского р., или обмен. 
Т. 8-908-935-92-83

*Баян. 1957 г. в. Т. 8-908-065-90-95.
Куплю

*«Оду». Т. 8-902-891-27-58.
*Куплю «ВАЗ», «ГАЗ». Автовыкуп. Т. 8-903-

090-00-95.
*Куплю автоприцеп. Т. 8-903-090-00-95.
*Мотоциклы, мопеды, мотороллеры (СССР) 

любые. Запчасти. Т. 8-912-805-95-01.
*Автовыкуп. Т. 8-919-352-01-02.
*Автовыкуп. «ВАЗ», «ГАЗ», иномарку. Т. 8-982-

106-72-74.

*Холодильник неисправный, до 2000 р. Т. 
8-992-512-19-87.

*Холодильник неисправный, современный. 
Т. 8-900-065-76-53.

*Холодильник, ванну, машинку, утилизация. 
Т. 8-919-330-90-38.

*Швеймашинку «Чайка». Т. 8-908-047-05-72.
*Баллоны. Т. 8-964-246-93-82.
*Стройматериалы б/у: кирпич, шлакоблок, 

ЖБИ. Брус, доску, шпалы. Металлопрокат (тру-
бу, швеллер, уголок и др.). Оцинковку, профлист. 
Дорого. Т.: 8-951-110-35-95, 8-967-867-31-43.

*Ванну, холодильник. Т. 430-930.
*Подшипники. Т. 8-906-101-40-60.
*Неисправную микроволновку и кофемаши-

ну. Т. 8-906-898-06-96.
*Автовыкуп всех автомобилей в любом со-

стоянии. Дорого. Т. 8-951-817-13-99.   
Сдам

*Часы, ночь. Т. 8-906-871-17-83.
*Посуточно. Часы. Т. 8-904-975-80-85.
*Посуточно. Т. 8-952-527-36-06.

Сниму
*Квартиру. Т. 49-67-77.

Разное
*Жаркие скидки на ремонт изделий из меха 

и кожи, дублёнок! Ателье Дубровской, ул. Тево-
сяна, 4 а. Т. 465-495.

*Пансионат «Столетник» для престарелых, 
(проживание, питание, уход). 800 р. в сутки. Т. 
8-351-900-22-88.

Подать и оплатить объявление в печатную версию газеты «Магнитогорский металл» 
можно online на нашем сайте: www.magmetall.ru
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Администрация и профком ГОП 
выражают соболезнование 

руководителю инвестиционного 
проекта «ПАО ММК ГОП. 

Строительство новой аглофабрики» 
Гладских Владимиру Ивановичу по 

поводу смерти его отца 
Ивана Николаевича.

Коллектив и совет ветеранов ЛПЦ-8 
ПАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
МАЛКОВА 

Александра Ивановича
и выражают соболезнование семье 

и родственникам покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
управления ПАО «ММК» скорбят по 

поводу смерти
МИшИНОй 

Валентины Александровны
и выражают соболезнование семье 

и родственникам покойной.

Коллектив и совет ветеранов  
ЛПЦ-10 ПАО «ММК» скорбят по 

поводу смерти                               
ПОтАчКИНА 

Василия Васильевича
и выражают соболезнование семье 

и родственникам покойного.

Коллектив и совет ветеранов ЛПЦ-4 
ПАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти                                     
РябОВА 

Виктора Георгиевича
и выражают соболезнование семье 

и родственникам покойного.

Коллектив и совет 
ветеранов ДОЦ ПАО «ММК» 
скорбят по поводу смерти                               

ХуСНутДИНОВА 
Абдуллы Хаттаховича   

и выражают соболезнование семье 
и родственникам покойного.

Коллектив и совет 
ветеранов ККЦ ПАО «ММК» 
скорбят по поводу смерти                                     

САфРОНОВА 
Виктора Леонтьевича

и выражают соболезнование семье 
и родственникам покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
ЭСПЦ+ЦПС ПАО «ММК» 

скорбят по поводу смерти                               
КОРАСтАшОВА 

Николая Ивановича
и выражают соболезнование семье 

и родственникам покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
ЦРМО-5 ООО «ОСК» скорбят по 

поводу смерти 
уРячеВА 

Виталия Курмановича 
и выражают соболезнование семье 

и родственникам покойного.

Участника Великой Отечественной войны                                     
Федора Ивановича  

БУраКа – 
с  92-летием!

Желаем вам крепкого здоровья, уважения и заботы 
родных и близких на долгие годы.

Администрация, профсоюзный комитет,  
совет ветеранов сортового цеха
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Увлажнители и ионизаторы:  
полезная вещь или модные гаджеты

Услуги
*Сварочные работы, каркасы 

лестниц, заборы, ворота. Т. 8-952-
520-60-47.

*Металлические балконные рамы, 
двери. Т.: 44-90-97, 31-90-80.

*Металлические двери, балкон-
ные рамы. Т.: 29-63-15, 22-90-78.

*Ремонт металлических балко-
нов. Т. 29-63-15.

*Компания «МПК», Доменщиков, 
5. Пластиковые окна. Корпусная 
мебель. Кухни. Столешницы из ис-
кусственного камня. Пластиковые, 
алюминиевые, металлические бал-
конные рамы. Отделка деревом и 
пластиком. Алюминиевые входные 
группы. Стальные двери. Натяж-
ные потолки. Секционные ворота. 
Роллеты. Жалюзи. Лестницы из 
массива. Рассрочка без процентов 
до 5-ти месяцев. Т.: 30-18-18, 8-908-
580-41-69.

*Двери, решётки, ворота (гараж-
ные, откатные), заборы, навесы, 
лестницы и т. д. Т. 8-900-082-94-
72.

*Мелкосрочные сварочные 
работы. Т. 8-919-350-90-59.

*Кровельные работы. Монтаж 
сайдинга. Скидки. Т. 8-912-805-
46-35.

*Кровли. Кровельные работы. 
Недорого. Т. 8-919-117-60-50.

*Кровля крыш. Фасады. Недо-
рого. Т. 43-40-24.

*Кровля гаражей. Т.: 43-42-87, 
8-909-74-77-848.

*Ремонт крыш бикростом. Т.: 43-
18-29, 8-909-747-78-52.

*Крыши. Изготовим новую, пере-
стелем старую. Пенсионерам скид-
ка. Рассрочка. Т. 8-912-793-69-23.

*Крыши. Новые, замена старой 
на новую. Рассрочка. Т. 8-9000-
254-623.

* К р ы ш и ,  с т р о и т е л ь н о -
ремонтные работы. Сайдинг. Т. 
8-9000-72-12-82.

*Кровля крыш. Пенсионерам 
льготы. Т. 8-(3519) 45-21-03.

*Крыши, пристройки, бани. Т. 
8-912-805-21-03.

*Кровельные работы, сайдинг, 
заборы, ворота. Т. 8-932-017-76-
92.

*Козырьки. Заборы. Ворота. 
Навесы. Т. 43-19-21.

*Заборы из профлиста и сетки 
рабицы. Т. 45-40-50.

*Поликарбонат. Профтруба.  
Профлист. Доставка. Т. 29-40-18.

*Заборы и ворота из профна-
стила и сетки рабицы. Т. 8-919-
117-60-50.

*Заборы, ворота, навесы, ко-
зырьки. Дёшево. Т. 45-09-80.

*Заборы. Ворота. Т. 8-961-576-
00-38.

*Заборы. Ворота. Теплицы. Т. 
59-11-09.

*Навесы, беседки, пристройки. 
Ворота. Заборы. Т. 8-900-026-02-
00.

*Заборы из профнастила и сетки 
рабицы. Ворота откатные, распаш-
ные. Недорого. Т. 43-40-24.

*Каркасные вагончики. Бани. 
Пристройки. Заборы. Ворота. Наве-
сы. Качество. Т. 8-912-805-46-35.

*Заборы (евроштакет, проф-
лист, рабица). Ворота откатные, 
распашные. Навесы. Т. 8-982-
332-31-57.

*Ворота, заборы (сетка, про-
флист). Пенсионерам скидки. Рас-
срочка. Т. 8-3519-01-08-31.

*Заборы, ворота. Рассрочка. Т. 
8-9000-25-46-23.

*Ворота, заборы, решётки, двери. 
Т. 8-912-805-21-06.

*Бани, кровля крыш. Т. 8-919-
405-37-15.

*Укладка тротуарной плитки. 
Бетонные работы. Т.8-909-098-
16-53.

*Ремонтно-строительные рабо-
ты. Т. 8-902-614-19-14.

*Отделка балконов. Т. 29-63-15.
*Бетонные работы. Т. 45-40-50.
*Отделка балконов. Бани. Бесед-

ки. Т. 28-10-28.
*Отделка балконов. Недорого. 

Качество. Т. 8-909-092-90-98.
*Остекление, отделка балко-

нов. Т.: 43-46-19, 8-9000-735-
373.

*Отделка балконов, двери. Т. 
8-950-749-40-51.

*Отделка балконов. Т. 8-951-128-
76-26.

*Установка замков, вскрытие, 
гарантия. Т. 45-03-49.

*Установка замков. Т. 29-63-15.
*Установка замков, вскрытие, 

гарантия. Т. 45-07-65.
*Сантехника. Канализация. Раз-

водка. Гарантия. Скидки пенсио-
нерам. Т. 45-00-21.

*Прочистка канализации. Т. 28-
01-05.

*Водомеры. Сантехработы. Т. 
8-906-854-79-79.

*Садовый водопровод. Т. 8-982-
288-85-60.

*Сантехмастер. Т. 43-05-41.
*Восстановление ванн наливом. 

Т. 45-11-70. www.ALRom.ru 
*Сантехработы. Недорого. Т. 

8-908-064-53-17.
*Сантехник. Т. 8-908-937-53-

35.
*Сантехмастер. Т. 8-908-571-

22-53.
*Водогрейки. Т. 8-951-779-33-

99.
*Замена водопровода в саду. Т. 

47-50-05.
*Полы, лестницы, беседки. Т. 

8-902-614-19-14.
*Кафель, обои. Т. 8-951-449-49-

95.
*Высококачественное оштукату-

ривание до 5 см под обои от 300 м2 – 
от 150 т. р., под облицовку плиткой 
– 200 р./м2. Т. 8-908-041-05-22.

*Натяжные потолки. Т. 43-40-
65.

*Натяжные потолки. Т. 8-912-
790-74-02.

*Гипсокартон, кафель, ламинат. 
Т. 8-909-747-96-37.

*Ремонт квартир. Т. 8-906-899-
95-46.

*Потолки. Обои. Т. 8-951-807-
68-47.

*Ремонт квартир. Т. 8-963-476-
12-26.

*Откосы. Т. 43-95-28.

*Кафельщики. Т. 8-952-520-26-
88.

*Кафельщик. Т. 8-951-818-05-
57.

*Выкладка плитки на клад-
бище, без предоплаты. Т. 8-908-
588-89-01. 

*Ремонт, регулировка окон, за-
мена уплотнителя. Гарантия. Т. 
8-963-479-30-84.

*Домашний мастер. Т. 43-06-51.
*Домашний мастер. Т. 8-908-068-

96-03.
*Сантехника, отопление, канали-

зация. Т. 47-50-05.
*Выгребные ямы, септики. Т. 

47-50-05.
*Москитные сетки, ручки, дет-

ские замки. Т. 8-908-825-20-17.
*Сборка корпусной мебели. Т. 

43-16-74.
*Кухни, шкафы-купе на заказ. Т. 

8-908-828-88-88.
*Профессионально соберу, отре-

монтирую мебель. Т. 49-31-44.
*Перетяжка мебели. Т. 8-909-

092-51-80.
*Электроработы. Недорого. Т. 

8-908-087-80-55.
*Электрик. Ремонт электро-

плит, духовок, водогреек и т. п. 
Т. 8-951-789-41-80.

*Электрик, недорого. Т. 8-906-
853-71-99.

*Электромонтаж. Т. 8-919-333-
08-91.

*Электромастер. Т. 8-908-571-
22-53.

*Электрик. Недорого. Т. 8-951-
245-62-06.

*«Стинол». Ремонт любых холо-
дильников. Гарантия. Т.: 44-94-51, 
8-904-819-24-51.

*Ремонт холодильников и «Сти-
нол». Скидка. Гарантия. Т.: 43-11-
56, 8-908-588-70-96.

*Ремонт холодильников на дому. 
Т. 8-903-090-00-95.

*Ремонт любых холодильников 
и «Атлант». Т. 59-10-49.

*Ремонт любых холодильников. 
Профессионально. Т. 8-904-975-
76-69.

*Ремонт холодильников и «Сти-
нол». Пенсионерам скидки. Т.: 21-
97-22, 8-904-973-93-54.

*Замена резинок и ремонт две-
рей холодильника. Т. 8-919-319-
75-79.

*«Рембытхолод». Т. 28-04-81.
*Ремонт телевизоров. Гарантия. 

Скидки. Т.: 23-99-09, 8-904-800-
59-77.

*Ремонт любых телевизоров. 
Гарантия. Вызов бесплатный. Т. 
44-03-52.

*Ремонт телевизоров на дому. 
«Электрон», пр. Ленина, 98/1. Т. 
42-22-08.

*Качественный ремонт телеви-
зоров, мониторов, кинескопных, 
ЖК, плазменных. Гарантия. Выезд 
бесплатно. Т.: 28-17-75, 8-908-828-
17-75.

*Ремонт телевизоров. Гарантия. 
Т. 45-70-10.

*Телемастер. Гарантия. Т.: 46-00-
94, 8-908-086-00-94.

*Антенны! Ремонт. Т. 8-951-810-
10-55.

*Цифровое ТВ. Т. 8-902-892-05-
75.

*Кондиционеры! Т. 8-3519-45-
65-56.

*Цифровое ТВ, телеприставки, 
подключение. Т. 8-908-589-50-40.

*Компьютерщик. Выезд бесплат-
но. Т. 8-9000-65-85-05.

*Компьютерщик. Т. 8-982-288-
42-86.

*Ремонт стиральных машин. Га-
рантия год. Пенсионерам скидка. 
Вызов и диагностика бесплатно.  
Т. 8-951-452-87-08.

*Ремонт стиральных машин. 
Гарантия. Покупка б/у. Т. 8-922-
759-12-45.

*Ремонт стиральных машин. Га-
рантия. Т. 8-922-735-85-40.

*Ремонт любых стиральных ма-
шин. Пенсионерам скидки. Выезд 
бесплатно. Т. 8-9000-72-84-47.

*Ремонт микроволновок на дому. 
Т. 8-912-799-49-38.

*Ремонт микроволновок, сти-
ральных машин на дому. Т. 8-903-
090-00-95.

*Ремшвеймаш. Т. 8-904-804-69-
93.

*Супертамада. Т. 8-919-116-30-
38.

*Тамада. Т. 8-904-977-14-88.
*«ГАЗели», грузчики. Город, меж-

город, переезды. Т.: 8-963-476-84-
38, 8-919-302-41-29.

*Грузчики – 150 р. «ГАЗель» – не-
дорого. Т. 8-950-745-40-19.

*Грузоперевозки, трезвые груз-
чики. Т. 8-951-439-61-51.

*«ГАЗели», 4,2. Грузчики от 150 
р. Т. 8-912-806-00-33.

*Грузоперевозки, «ГАЗель». Т. 
8-912-805-01-74.

*«ГАЗель». Переезды. Т. 8-912-
805-18-17.

*«ГАЗель», грузчики. Т. 29-24-
80.

*«ГАЗель». Т. 8-950-744-82-34.
*Кран-манипулятор. Т. 8-912-

805-75-44.
*«ГАЗель». Т. 8-906-899-42-21.
*«ГАЗели». Грузчики. Ящики для 

переезда. Т. 45-61-80
*Грузоперевозки. Профессио-

нальные «ГАЗели» и грузчики.  Т. 
8-908-937-07-98.

*Грузоперевозки. Профессио-
нально. Т. 8-908-587-92-33.

*Экскаватор-погрузчик, фрон-
тальный погрузчик. Т. 43-01-92.

*Манипулятор. Т. 8-902-865-26-
29.

*Сварщик. Т. 8-951-778-60-59.
*Натяжные потолки. Т. 430-

698.
*Натяжные потолки и ремонт 

квартир. Т. 8-908-700-35-92.
*Песок щебень от 3 т до 10 т. Т. 

8-351-906-92-95.
*Песок, щебень от 1 т до 3 т. Т. 

8-351-901-71-32.
*Ремонт квартир. Недорого. Т. 

8-906-851-11-42.
*Ремонт квартир. Т. 8-908-080-

54-48.
*Кафельщик. Т. 8-908-080-54-

48.

Требуются
*Кондитер (можно без опыта), 

уборщица. Т. 8-932-308-11-15.
*Резчик по камню. Без опыта 

работы, обучение. Навыки: ровно-
го черчения и разметки рисунка, 
умение работать болгаркой, пер-
форатором. Первое время з/п будет 
20000 р. Работа сдельная. По мере 
увеличения навыков, скорости 
работ з/п до 45000 р. Челябинский 
тракт, 3/1. Т. 8-912-318-22-22.

*На постоянную работу: учет-
чик на весовую (знание Excel), 
возможно совмещение, график 
работы 2/2; водитель вилочного 
погрузчика (удостоверение). Т. 58-
03-01, ул. Комсомольская, д. 133/1 
(маршрут № 32).

*Водитель автобетоносмесителя. 
Заработная плата выплачивается 
своевременно, два раза в месяц. 
Оформление по ТК РФ. Ул. Комсо-
мольская, д. 133/1 (маршрутное 
такси № 13). Т.: 8-909-748-39-90, 
58-03-01.

*Водитель вилочного погрузчи-
ка, формовщики ЖБИ. Т.: 8-919-
400-70-37, 58-03-01. Ул. Комсомоль-
ская, д. 133/1 (маршрут № 32).

* Н а  п о с т о я н н у ю  р а б о т у : 
отделочники-универсалы, шту-
катуры. Объекты: пос. Нежный, 
Светлый, Зелёная Долина. Т.: 8-922-
019- 09-73, 58-03-01. 

*На постоянную работу: электро-
сварщик (трубы мелкого диа-
метра); монтажник наружного 
трубопровода. Т.: 8-919-320-88-11, 
58-03-01.

*В управляющую компанию 
«Начало» – техник (пос. Светлый), 
уборщик территории (дворник). Т.: 
8-909-747-58-88, 58-03-01.

*Уборщик территории (пос. Свет-
лый, маршрут № 58), желательно 
с опытом работы триммером. Т.: 
58-03-05, 58-03-01.

*Подработка. Т. 8-908-091-28-
97.

*Уборщицы в магазин. Т. 8-904-
941-18-08.

*Сиделка с проживанием. Т. 
8-964-246-55-22.

*Комплектовщик, грузчик (ра-
бота с памятниками), з/п 20000 
р. Официальное трудоустройство. 
График 5/2, Челябинский тракт, 
3/1. Левобережное кладбище. Т. 
8-919-356-68-55.

*В пекарню – опытный пекарь, 
з/п 30000 р., и техничка. Т. 8-982-
273-73-85.

*В новую пекарню – продавец. 
З/п высокая. Т. 8-982-273-73-85.

*В супермаркет – уборщицы, 
грузчики, сборщики тележек. Гра-
фик 2/2, возможна ежедневная 
оплата. Т.: 8-952-521-95-25, 8-982-
288-43-02.

*Грузчики. Т.: 49-01-46, 49-01-
47.

*Штукатуры-маляры. Т. 8-903-
090-06-90.

*Разнорабочие. Т. 8-919-121-
90-09.

*Уборщики (цы) в «Магнит». Т. 
8-952-509-39-22.

*Подработка. Т. 8-902-616-79-
82.



На Волге состоялся сорок 
шестой Всероссийский 
фестиваль авторской песни 
имени Валерия Груши-
на (6+). Для меня он стал 
юбилейным – на Мастрю-
ковскую поляну приехала в 
двадцатый раз. Повод для 
размышлений: что оста-
лось прежним, а что стало 
другим за эти годы? Изме-
нилось многое – и в первую 
очередь мы сами. А неиз-
менно желание приезжать 
в любимые места к дорогим 
сердцу людям.

Добрый фестивальный дом

Каждый из фестивалей вспоми-
нается как водоворот событий, 
начиная от погоды и заканчивая 
запавшей в душу песней. И среди 
значимых факторов, по которым 
оцениваешь степень удачности 
того или иного Грушинского, – 
твой родной лагерь, на несколько 
дней ставший домом. Второй год 
с друзьями-магнитогорцами при-
езжаю в дружный междугородний 
лагерь «Перевал». Внешне – сти-
хийная вольница, где всё идёт сво-
им чередом, будто само собой. А на 
самом деле для создания единого 
комфортного – и с точки зрения 
общения, и в бытовом плане – про-
странства понадобилась большая 
слаженная работа. Организовал 
её руководитель лагеря самарец 
Сергей Алёшин. Причём в лагере 
видим его не так часто – Серёга, 
с долей дружеской иронии, но и 
c неподдельным уважением име-
нуемый в «Перевале» Вождём, 
входит в состав оргкомитета всей 
многотысячной Грушинки. На его 
плечах великое множество дел, от 
обыденно-рутинных до стратеги-
чески важных, к примеру, от закуп-
ки канцтоваров для пресс-центра 
до обеспечения качественного зву-
ка на фестивальных сценах. Благо-
даря ему и другим энтузиастам – 
его товарищам по организаторской 
команде, чьи имена не светятся в 
постфестивальных релизах, – Гру-
шинский живёт и процветает.

Сергей мог бы, как важная персо-
на, жить в комфортабельном доми-
ке с удобствами, но предпочитает 
палатку под огромными волжски-
ми дубами, костёр, круг друзей. В 
лагере «Перевал» живут только 
хорошие люди. «Старичкам» рады, 
но и новички появляются. Елена 
Пушкарская и Герман Альпин из 
Москвы написали в тематической 
группе Грушинского фестивале в 
социальной сети «ВКонтакте», что 
едут впервые и ищут компанию. 
Так Лена с Германом оказались 
в «Перевале». Их дуэт «Бардо» 
успешно участвовал в конкурсе – на 
Грушинском с его острейшей кон-
куренцией и жёстким судейством 
считается успехом дойти до второ-
го тура, – и кроме того, выступил 
на нескольких площадках. Ребята 
довольны – ведь они ехали прежде 
всего поделиться своим творче-
ством. «Когда пели, видели: люди 
подходят к сцене. Это грело душу», 
– говорят они. Не удивительно: 
искренние, добрые, светлые песни 
находят отклик в сердцах слуша-
телей. О таких говорят: послуша-
ешь – словно родниковой воды 
напьёшься. Надеюсь, этот первый 
Грушинский для замечательного 
дуэта «Бардо» станет стимулом 
приехать снова.

К слову, о соцсетях: чат «Пере-
вала» «ВКонтакте» послужил не 
только для решения предфести-
вальных оргмоментов, но и для бы-
строй связи на фестивале. «Народ, 
шашлык уже жарится, подходите». 
«Картошка готова, кто голодный, 
идите в лагерь, пока горячая». 
Наконец, «Мы скоро выходим на 

Гору, присоединяйтесь!» Концерт 
на плавучей сцене-Гитаре, слу-
шатели которого располагаются 
на огромном склоне грушинской 
Горы, проходит в ночь с субботы 
на воскресенье, участвуют в нём 
мэтры и лауреаты. Выйти на Ги-
тару – огромная честь. Напомню: 
в прошлом году этой чести была 
удостоена наша землячка Варвара 
Луговская, ставшая лауреатом в 
номинации «Исполнитель».

Классики и современники

Помню времена, когда Грушин-
ский был зеркалом бардовской 
жизни страны. Все знаменитости 
непременно сюда ехали. Сегодня 
ситуация изменилась, по крайней 
мере, я бы не стала судить о совре-
менной авторской песне только 
по составу почётных гостей фе-
стиваля имени Валерия Грушина. 
И тем не менее знаковые фигуры 
присутствовали. Это классики 
жанра Александр Городницкий, 
Вадим Егоров, Олег Митяев, Алек-
сей Иващенко, Валерий Боков, 
Дмитрий Бикчентаев и предста-
вители авторской песни новой 
волны Александр Щербина, Роман 
Филиппов, Ксения Полтева и Гри-
горий Данской. Разумеется, список 
имён неполный.

В чести и лауреаты последних 
лет Павел Пиковский и группа 
«Мезозой». Любимы публикой 
зажигательный Ромарио – Роман 
Луговых – и саркастичный Василий 
Уриевский – на их выступлениях 
слушатели есть в любое время 
суток.

На Грушинском сформировалась  
традиция – приглашать звёзд со-
предельных жанров и субкультур. 

Так, год назад на Мастрюках побы-
вал Александр Розенбаум. На этот 
раз гости – проект «Частный слу-
чай» – Алексей Кортнев и Сергей 
Чекрыжов – тоже вызвали ажиотаж 
среди грушинцев. У главной сцены 
Грушинки, несмотря на палящее 
солнце, яблоку упасть было негде. 
Кортнев с Чекрыжовым выступи-
ли и на Гитаре. Гора светила им 
тысячами фонариков и буквально 
искупала в овациях. И пусть неко-
торые барды разобиделись на хит 
из кинофильма «День выборов» 
(16+) «Снежинка» – фестивальному 
братству не чужда самоирония, и 
Кортневу подпевали хором. При-
знаться, на этом фоне «реванш» 
Олега Митяева «Экология души» 
звучал бледновато. Впрочем, кто-
то счёл это достойным ответом 
на «жестокие нападки на бардов». 
Воистину, сколько людей, столько 
и мнений.

Чем запомнился концерт на Горе, 
кроме выступлений мега-мэтров и 
просто мэтров? Впечатлил харьков-
чанин Дмитрий Дубров, ставший 
лауреатом с песней «Жена дека-
бриста». Порадовалась за соседей – 
уфимскую группу «Санки», яркую и 
эксцентричную, которая также ста-
ла лауреатом Грушинского-2019. 
Кстати, дорогие читатели, не ради 
красного словца называю имена, 
наверняка известные немногим из 
вас. Мне хочется, чтобы на досуге 
вы полюбопытствовали и нашли 
песни этих чудесных авторов и 
коллективов в Интернете.

А вот следующее имя, возможно, 
покажется вам более знакомым. 
Уфимский бард Виктор Кузьменко 
много выступал на фестивалях 
авторской песни, проходящих на 
Южном Урале, и не раз бывал с кон-

цертами в Магнитогорске. В этом 
году Виктор приехал на Грушин-
ский в качестве почётного гостя 
и члена жюри. Его песни находят 
отклик у слушателей разных по-
колений, а некоторые из них давно 
ушли в народ и живут отдельно от 
автора.

Грушинский калейдоскоп

Концерт на Горе – одно из цен-
тральных событий Грушинского, 
наряду с заключительным кон-
цертом, проходящим в воскресе-
нье вечером на главной сцене. Но 
сколько интересного происходит 
на других фестивальных площад-
ках! Онлайн-программа сцен здо-
рово облегчала жизнь всем, кто в 
Сети, и их друзьям.

Камерная, уютная сцена «Пили-
гримы» традиционно приютила 
поэтический конкурс и литера-
турные мастер-классы. Благо от 
«Пилигримов» недалеко до сцены 
«Междуречье» – после поэтических 
выступлений срывалась и бегом 
неслась туда на сольники Романа 
Филиппова, так уж оно совпадало.

– Рома, почему вижу тебя в основ-
ном в качестве аккомпаниатора 
других авторов, а тебя так мало?

– Знаешь, этого достаточно, не 
надо навязываться…

А между тем, Роман Филиппов 
обладает магическим воздействи-
ем на слушателя. Каждая его песня 
– чудо, которое происходит здесь 
и сейчас. Глубокие метафоричные 
тексты и виртуозное владение 
гитарой в сочетании с заворажи-
вающим голосом… На концерты 
таких авторов обычно не бежит 
фанатичная толпа, но у них свой 
круг преданных поклонников, до-

статочно широкий, ибо интеллек-
туалами и людьми с тонким вкусом 
бардовская среда не обделена.

Грушинский фестиваль хорош 
тем, что можно послушать как мож-
но больше разных бардов, а можно 
прицельно ходить на выступления 
любимых авторов, одного концер-
та которых тебе слишком мало. 
Фестивальные сеты обычно длятся 
минут 20–30, так что несколько 
сетов как раз и тянут на аналог 
полновесного творческого вечера 
в концертном зале. Для меня в 
числе таких авторов – Александр 
Щербина. На этот раз он выступал с 
двумя гитаристами – признанным 
виртуозом Львом Кузнецовым 
и Егором Светловым, органично 
вписавшимся в команду.

Проект «Азия+» – сцена с соб-
ственным узнаваемым лицом, 
ориентированная на думающих 
людей, – умеет впечатлить неожи-
данными именами. Группа из 
Осташкова с пугающим, на первый 
взгляд, названием «Будущие по-
койники» произвела настоящий 
фурор. Найдите в Сети и послушай-
те обязательно! А ещё именно на 
«Азии+» я слушала потрясающую 
исполнительницу и автора песен 
Эльмиру Галееву. Соло-гитаристом 
выступил популярный блогер 
Слава Сэ, перемежавший песенные 
блоки своими увлекательными 
историями, в которых жизненная 
философия сочетается с искро-
мётным юмором. Великой удачей 
было послушать Марию Махову 
из Иванова, автора пронзительно 
лиричных стихов и песен. Она 
приехала на Грушинку неожиданно 
– встретила её на тропинке и гла-
зам своим поверить не могла.

Сцена «Время колокольчиков» 
представляла молодёжную му-
зыку самого широкого формата. 
Запомнилась в хорошем смысле 
слова хулиганская девичья груп-
па «Твоя дивизия», а кроме того, 
звучала кельтика, под которую в 
«зале» танцевали и по одиночке, 
и парами, и целыми хороводами. 
Слушатели были в восторге от 
скрипичных соло Александра Сав-
вина и композиций группы «Тропы 
не врут», творящей в стиле «Hard 
Bard Band».

На сцене «Детская поющая респу-
блика» выступали и юные барды, 
и мэтры. Так, Алексею Иващенко 
помог исполнить один из его 
шлягеров ульяновский ансамбль 
«Витаминки» – ещё один лауреат 
этого Грушинского.

Особо хочется отметить сцену 
«Квартира» и её руководителя Ири-
ну Мальцеву. Сколько здесь было 
разноплановых, но неизменно ин-
тересных сценических программ, 
а ещё – интеллектуальная игра, в 
которой команда нашего лагеря 
«Перевал» заняла второе место. 
Именно здесь, на «Квартире», со-
стоялось закрытие фестиваля. 
Знаковую для Грушинки песню 
Андрея Козловского на стихи Ви-
талия Калашникова «Гора, гори!» 
– «…чтобы встретить личный свой 
Новый год с праздничною ёлкой 
ночной Горы…» – хором исполняли 
музыканты, команда «Квартиры» 
и зрители, а огоньков светилось, 
пожалуй, не намного меньше, чем 
на Горе. Из телефона Ирины нам 
подпевал в микрофон автор – ле-
гендарный Андрей Козловский, 
который, надеюсь, почувствовал, 
как мы его любим и ждём.

Грушинский-2019 оставил при-
ятное послевкусие. Мы ещё долго 
будем с него возвращаться – вспо-
минать, листать фотоальбомы 
и смотреть видеозаписи. Но не 
спешите убрать рюкзаки на даль-
нюю полку. Впереди – фестиваль 
«Калкан» (6+) на одноимённом 
озере недалеко от города Учалы. 
А значит, 26–28 июля вновь встре-
тимся у фестивальных костров.

  Елена Лещинская
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Авторская песня

Наш личный Новый год
Грушинский фестиваль порадовал долгожданными встречами  
и удивительными открытиями

Ансамбль «Песни нашего века»

Проект «Частный случай» -  
Сергей Чекрыжов, Алексей Кортнев

Дуэт «Бардо», Москва -  
Елена Пушкарская, Герман Альпин
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Календарь «ММ»

17 Июля 
Среда

18 Июля 
Четверг

Восх. 4.10.
Зах. 21.00.
Долгота 
дня 16.49.

Дата: День рождения морской авиации ВМФ России 
(103 года).

Слово дня: Смоки айс – «дымчатые глаза» (техника 
макияжа для глаз).

Совет дня: Хорошее время для шопинга.

Восх.  4.08.
Зах. 21.02.
Долгота 
дня 16.54.

magmetall.ru (16+) kiosk.magmetall.ru magmetall74 magmetall74 magmetall74 magmetall74

Дата: День создания органов государственного пожар-
ного надзора (12 лет).

Слово дня: Аниматор – артист, изображающий каких-
либо персонажей на различных мероприятиях.

Совет дня: Спокойно планируйте трудновыполнимые 
дела и важные встречи.

Ответы на кроссворд
По горизонтали: 4. Тайсон. 8. Бангкок. 9. Скерцо. 10. Ад-

вокат. 12. Чойджуш. 14. Орлов. 16. Чай. 17. Миг. 22. Алфавит. 
23. «Ералаш». 25. Лайфхак. 28. Серп. 29. Рама. 30. Олень. 31. 
Яйцо. 32. Бобр.

По вертикали: 1. Жандарм. 2. Агроном. 3. Богач. 5. Айкидо. 
6. Сургуч. 7. Неон. 11. Ток. 13. Шагин. 15. Видал. 18. Альфонс. 
19. Загар. 20. Мессия. 21. Багрец. 24. Шабли. 26. Кабо. 27. 
Каир.

Экран

Кроссворд

Стоит оговориться сразу: о по-
хождениях самого легендарно-
го международного искусителя 
галантного века известно из 
его же мемуаров, а кто же не 
воспользуется таким шансом 
приукрасить свой образ? Зато 
как талантливо прославил себя 
на века этот проходимец и иску-
ситель, на старости лет оказав-
шийся в роли приживалки при 
состоятельных аристократах.

Так благодаря грамотно выстроенно-
му самопиару мы знаем, что Казанова 
намеревался стать священником, но 
больше преуспел в помощи другим свя-
щеннослужителям в секретных пору-
чениях. Зарабатывал музицированием 
и переводами, владел медицинскими 
знаниями. Знался с вельможами, был 
отчаянным картёжником. Будучи аре-
стован за преступления против веры, 
сумел бежать из тюрьмы, откуда до 
него никто ещё не вырывался. Стал рас-
порядителем первой государственной 
лотереи во Франции. Был дуэлянтом, 
шпионом – и это далеко не весь список 
«заслуг».

Историческая костюмная 
мелодрама «Последняя любовь 
Казановы» (16+) французского 
режиссёра Бенуа Жако обращается 
к последнему периоду жизни 
любимца женщин

В оригинале фильм называется «По-
следняя любовь», что настраивает не 
просто на просмотр биографии, а на фи-
лософский лад. Даже на пенсии Казанова 
не утратил привычки к путешествиям и 
навыка соблазнения. Но на этот раз его 
дар наталкивается на упорный отказ 
избранницы Марианны де Шарпийон 
(Стэйси Мартин) – об этом эпизоде своей 
любовной биографии рассказал сам лове-
лас. В фильме его играет Венсан Линдон. 
Если точнее, реальному прототипу на тот 
момент было тридцать восемь, а актёр на 
двадцать лет старше, но режиссёр не стал 
отказываться от возможности  добавить 

истории драматизма за счёт увеличения 
возраста героя. 

Постепенно в отношениях 
персонажей выстраивается 
интрига, в которой Казанова теряет 
качество, которое сам больше всего 
ценил в себе, – лёгкое восприятие 
отношений с женщиной 

Неужели хотя бы с возрастом он ока-
зался не таким уж циничным героем-
любовником?

Вечный герой-сердцеед

По горизонтали: 4. Какой боксёр сыграл самого себя 
в более чем сорока фильмах? 8. «Сердце Таиланда». 9. 
«И чьё-то весёлое ... в какие-то строки вложив». 10. 
Кто возвращает обвиняемому дар речи? 12. Кувшин 
для кипячения воды во время восточной чайной це-
ремонии. 14. Кто железной рукой навёл порядок в 
Москве, чьи жители бушевали от отчаяния во время 
чумного бунта 1771 года? 16. «Пьют... с горячим ромом 
пополам и ждут к утру перепелиной тяги». 17. «Ты 
летящих лет кружение хоть на ... останови». 22. После 
падения Римской империи в 476 году латинский ... 
приняли все государства, возникшие на её территории. 
23. «Фитиль» для детей. 25. «Жизненная хитрость» 
на английский лад. 28. «Полумесяц», чтобы урожай 
подрезать. 29. Несущая конструкция автомобиля. 30. 
Кого завалил одним ударом герой комедии «Подарок 
на Рождество»? 31. Что разбивают ради омлета? 32. 
Претендент на роль воротника.

По вертикали: 1. Тяжёлый кавалерист, ставший со 
временем полицейским. 2. Профессия Григория Лещука 
из военной драмы «Подвиг разведчика». 3. «... не жалеет 
бедняка». 5. Какую борьбу когда-то засекретил вели-
кий Морихэй Уэсиба? 6. Смесь для почтовых печатей. 
7. У какой аквариумной рыбки есть тёзка в таблице 
Менделеева? 11. Чем герой фэнтези «Ученик чародея» 
убивает Хорвата? 13. Звёздный однокурсник Максима 
Матвеева и Екатерины Вилковой. 15. Британский сти-
лист ... Сассун. 18. Кто шикует за счёт любовницы? 19. 
Что даже бледнолицых может сделать похожими на 
негров? 20. Спаситель, ниспосланный свыше. 21. «В ... 
и в золото одетые леса». 24. Самое северное вино из 
Бургундии, воспетое Александром Пушкиным. 26. Наша 
кинозвезда, чья героиня из американского фильма 
дрессирует крыс, натравливая их на мужчин. 27. Где 
столичные египтяне прописаны?

Завтра в киноклубе P. S. – лёгкий жанр: о змее-искусителе Казанове  
в другом жанре не снимают

Прописка столичных египтян

Улыбнись!

Небольшая сумка денег
Сначала ты играешь в покер в казино, а потом – 

на гармошке у прохожих на виду…
*** 

Почему по арбузам можно стучать, чтобы проверить, 
хороший он или нет, а по людям нельзя?

*** 
Времена нынче не те. Сейчас дай человеку рыбу – 

он запостит её в инстаграм. Научи его рыбачить – он 
целый канал о рыбалке на ютубе заведёт.

*** 
Статистик утонул, переходя реку, средняя глубина ко-

торой была один метр.
*** 

Если ты не способен смеяться над собой, за тебя это 
сделают другие.

*** 
Ты не можешь мне одолжить небольшую сумку денег?


